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С С С Р — П Н Р :  ПО ПУТИ ОБНОВЛЕНИЯ
11 июля Генеральный сек- 
тарь ЦК КПСС М. С. Гор
чев отбыл из Москвы в 

аршаву по приглаше н и ю 
ервого секретаря ЦК ПОРП 

Ярузельского и высших 
сударстве й н ы х  властей 
НР с официальным друже- 

твенным визитом.
Вместе с М. С. Горбаче- 

ым отбыли член Црлитбю- 
ЦК КПСС, министр ино- 

транных дел СССР Э. А. 
еварднадэе, секретарь ЦК 

ПСС В. А. Медведев, пер- 
ый секретарь -ЦК Компар- 
ии Белоруссии Е. Е. Со- 
олов.

На аэродроме М. С. Гор- 
ачева провожали члены 
олитбюро ЦК КПСС В . И. 

ротников, А. А. Громыко. 
Н. Зайков, Е. К. Лига- 

ев* Н. И. Рыжков, Н. Н.
юньков, М. С,. Соломен- 

ев, А. Н. Яковлев, канди
даты в члены Политбюро 

К КПСС П. Н. Демичев,
, И. Долгих, Ю. Д. -Мас
юков, Д. Т. Язов, секрета- 

_и ЦК КПСС О. Д. Бакла
нов, А. П. Бирюцрва, А. Ф. 
Добрынин, А. И. Лукьянов, 
председатель Центральной 
Ревизионной Комиссии КПСС 
И. В. Капитонов, другие то
варищи.

Среди провожавших на- 
временный пове- 

в делах ПНР в 
СССР Э. Лукош.

*  *  *

с н и м к е : по время проводов на аэродроме. Телафото ТАСС — ГРУЗИНФОРМв.

ходился
ренный

ВАРШ АВА, 11 и ю л я .  
(Спец. корр. ТАСС). Как бы 
ни были важны встречи со
ветских руководителей с ли
дерами крупнейших запад
ных государств, приоритет 
внешней политики СССР не- 

4  изменен: отношения с социа
листическими странами есть 
и будут ее главным направ
лением. главным объектом 
заботы и внимания КПСС и 

л Советского государства.
Полностью подтверждают 

это цели и задачи начинаю
щегося официального друже
ственного визита М. С. Гор
бачева в ПНР, осуществляе
мого по приглашению Перво
го секретаря ЦК ПОРП 
В. Ярузельского и высших 
государств е н н ы х  властей 
ПНР. В ходе диалога с ру
ководителями братской Поль
ши предстоит рассмотреть 
широкий круг задач полити
ческого и экономического со- 
рудничества, взаимодейст- 
!ия .на международной аре- 
е, обменяться опытом пере

стройки и социально-эконо- 
ических реформ в обеих 
транах. Особую актуаль- 
юсть приобретает поиск но- 
ых форм и путей подключе- 

к межгосударственному, 
ежпартийному сотрудниче- 

тву широких масс трудя- 
ихся, интеллигенции, моло- 

,ежи.
Велик интерес к визиту 

ю всех слоях польского об- 
ества. Всюду ощущается 

атмосфера радушия и сер
дечности, с которой жители 
столицы, других польских го

дов встречают советского 
уководителя.

10.00 местного времени, 
ад зданием Варшавского 

_эропорта реют государст
венные флаги Советского Со
юза и Польши. Безупречен 
строй почетного караула пе
хотинцев, летчиков и моря
ков Войска Польского. 

Авиалайнер ИД-62, кото

рый за последние три года 
встречали в аэропортах Ж е
невы и Рейкьявика, Вашинг
тона и Лондона, Праги, Бер
лина, Будапешта и других 
городов, подруливает к ме
сту торжественной церемо
нии.

У трапа самолета М. С. 
Горбачева и его супругу сер
дечно приветствуют Первый 
секретарь ЦК ПОРП, Пред
седатель Государственного 
совета ПНР В. Ярузельский 
с супругой. Представители 
юного поколения Польши —  
харцеры вручили гостям цве
ты.

Церемония торжественной 
встречи завершается прохож
дением почетного караула.

В поездке в ПНР М. С. 
Горбачева сопровождают член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностр а н и ы х дел 
СССР Э. А. Шеварднадзе, 
секретарь ЦК КПСС В. А. 
Медведев, первый секретарь 
ЦК Компартии Белоруссии 
Е. Е. Соколов, посол СССР 
в Польше В. И. Бровиков.

...По прямой, как стрела, 
автостраде от Окенче до цен
тра города — всего десять 
минут езды. Правда, это по 
свободной трассе. Но «дру
жеские пикеты», выставлен
ные жителями города на пу-- 
ти кортежа автомашин, сде
лали эту дорогу в три раза 
длиннее. Не раз останавли
вался почетный эскорт мо
тоциклистов, и Генеральный 
секретарь выходил из маши
ны, чтобы обменяться с вар
шавянами рукопожатиями, 
ответить на их горячие при
ветствия.

Генеральный с е к  ретарь 
ЦК КПСС побывал у моги
лы Неизвестного солдата на 
варшавской площади Побе
ды, возложил венок и оста
вил запись в Памятной кни
ге.

М. С. Горбачев почтил 
также память варшавян, пав

ших в борьбе против фаши
стских оккупантов, возложив 
венок у памятника героям 
Варшавы — Нике.

Бережно хранит польский 
народ память о советских 
воинах, отдавших свои жиз
ни за  освобождение польской 
земли от фашистской окку
пации. В Варшаве создано 
величественное кладбище-ме
мориал, где покоятся 21.500 
советских солдат и офице
ров, погибших в боях за 
польскую столицу. Генераль-. 
ный секретарь осмотрел ме
мориал, возложил венок и 
оставил запись в Памятной 
книге.

В полдень в здании ЦК 
ПОРП состоялась беседа 
М. С. Горбачева с В. Яру- 
зельским. Р  у к о в одители

СССР и ПНР обменялись ин
формацией • о процессах об
новления, происходящих в 
политической, хозяйственной 
и общественной жизни обеих 
стран, об актуальных зада
чах, которые решают КПСС 
и ПОРП на нынешнем этапе 
социалистического строитель
ства.

После беседы в ЦК ПОРП 
М. С. Горбачева ждали в 
Сейме ПНР. По пути на тро
туарах самой зеленой вар
шавской магистрали — Уяз- 
довских Аллей —- тысячи 
варшавян.

У входа в здание польско
го парламента Генерального 
секретаря ЦК КПСС и со
провождающих его лиц при- 
ветств у е т маршал сейма 
Р. Малиновский. Во вступи
тельном слове глава сейма 
от имени депутатов выразил

удовлетворение в связи 
приездом в ПНР М. С. Гор
бачева. человека, провозгла
сившего курс на возрожде
ние гуманистического облика 
социализма, на строительст
во мира, свободного от наси
лия. от ядерного оружия.

Затем перед депутатами 
сейма выступили М. С. Гор
бачев и В. Ярузельский.

В Колонном зале сейма в 
присутствии Совета Старей
шин М. С. Горбачеву была 
вручена Памятная медаль 
сейма.

Вечером В. Ярузельский и 
Б. Ярузельская дали обед в 
честь М. С. Горбачева и 
Р. М. Горбачевой. На обеде, 
прошедшем в тедлой, дру
жеской обстановке, советский 
и польский руководители об
менялись речами.

(ТАСС).

Н а с н и м к е : встреча Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева с жителями Еаршавы в аэропорту Окенче.

Твлвфото ТАСС — ГРУЗИНФОРМв.

МАСШТАБНОСТЬ СВЕРШЕНИЙ ТРУДЯЩИХСЯ АБХАЗИИ
Ходу выполнения постановлений ЦК КПСС и Совета Ми

нистров СССР, ЦК КП Грузии и Совета Министров Грузин
ской ССР по экономическому и социальному развитию Абхаз
ской АССР и отдельных ее регионов была посвящена встреча 
в ЦК КП Грузни, в которой приняли участие тт. Патиашвили 
Д. И„ Анчабадзе Г. А „ Гнлашвили П. Г ., Енукидзе Г. Н :; Мгела- 
Дэе Г. Д ., Никольский Б. В ., Попхадзе Н. А ., Чхеидзе 3 . А ., 
Сирадзе В. М ., заместитель Председателя Сояета Минист
ров ГССР Лабахуа 3 . А ., руководители министерств и ве
домств ГССР, руководящие работники Абхазского обкома 
партии, министерств и ведомств автономной республики, 
первые секретари ряда районных комитетов партии Абхазии. 
Была заслушана информация председателя Госплана Аб
хазской АССР т . Ашхацаза В. А . и первого заместителя 
председателя Госплана Грузинской ССР т. Алазидзе В. И. о 
ходе и результатах работы по осуществлению решений об 
Абхазской АССР, а также сообщения о работе в этом нап
равлении, проводимой министерствами и ведомствами ГССР, 
о положении дел в регионах Абхазии.

Участники астречи единогла. 
:цо констатировали, что а ре- 
(ультате последовательной ре- 
|иэации постановления ЦК 
1СС и Совета Министров 

:ССР от 1 июня 1978 г. «О ме- 
|х по дальнейшему развитию 
■ономики и культуры Абхаз
и и  АССР», а также ряда по- 
ганоялений ЦК КП Грузии и 

■*та Министров ГССР по 
••о _ экономическ о м у  

▼дельных регионов 
-▼венно укрепи

лась материально-техническая 
база отраслей производствен
ной сферы и социально-быто
вой инфраструктуры, улучши
лось материальное положение 
и культурное благосостояние 
населения автономной рес
публики.

За минувшие 10 лет средняя 
заработная плате рабочих и 
служащих возросла на 33 про
цента, а оплата труда колхоз
ников — на 75, 8 процента. 
Выполнена большая программа

жилищного строительства: по
строено свыше 1.300 тысяч кв. 
метров жилья: За этот пери
од 4.794 человека, проживав
ших в ныне ликвидированных 
бараках, получили благоустро
енные квартиры. За эти годы 
едено в эксплуатацию 49 школ 
на 25.900 учащихся мест. Даль
нейшее развитие получила 
сеть дошкольных учреждений, 
число мест в которых увеличе
но почти на 4 тысячи. Рас
ширилась сеть здравоохране
ния, дополнительно было от
крыто 745 койко-мест.

В этот же период объем 
промышленного производства 
возрос более чем ■ 1,4 раза и 
составил 715 млн. рублей. Со
ответственно увеличились объ
емы заготовок важнейших ви
дов сельхозпродукции, уско
рилось развитие всех отраслей 
народного хозяйства автоном
ной республики.

Материальную основу для 
развития отраслей. народного 
хозяйства обеспечила широкая 
программа капитального стро
ительства. За эти годы общий 
объем капитальных вложений 
составил свыше 1.382 млн. руб
лей. Стоимость основных фон

дов, введенных в эксплуата
цию, превысила 1.244 млн. руб
лей.

Осуществляется программа 
строительства очистных соору
жений и канализационных се
тей, построены и переданы в 
эксплуатацию очистные соору
жения и отводные коллекторы 
в гг. Гали, Гудаута, Сухуми, в 
п. Леселидзе— Гантиади общей 
мощностью 156 тыс. куб. мет
ров сточных вод в сутки.

Получила развитие транспор
тная схема, введена в эксплу
атацию первая очередь объе
здной дороги вокруг г. Гагра 
протяженностью 9,1 км., смет
ной стоимостью 40 млн. руб
лей. В настоящее время веде
тся и к 1990 году будет сда
на вторая очередь этой маги
страли. В 1986 году начато 
строительство автомобильной 
дороги в обход г. Сухуми сто
имостью 28,3 млн. рублей, ко
торую намечено завершить в 
1989 году. В перспективе пред
полагается сооружение дороги 
в обход г. Новый Афон, ве
дется строительство обходной 
дороги в г. Очамчира протя
женностью 11,7 км. Реконст
руировано 78,2 км. черномор

ского шоссе в пределах Аб
хазской АССР , п р о к  едена 
большая работа по строитель
ству, реконструкции и ремон
ту местных дорог, сеть кото
рых увеличилась на 608 км.

6 совершенствовании струк
туры транспортного комплек
са следует отметить заверше
ние работ по реконструкции 
аэропорта г. Сухуми. В столи
це автономной республики ве
дется строительство здания 
морского вокзала, начинается 
переустройство набережной 
грузового района в г. Сухуми. 
Планомерно развивается про
изводственная база автотранс
порта общего пользования.

Отчетливо прослеживается 
ускоренный подъем всех от
раслей агропромышле и н о г о  
комплекса Абхазии. Значитель
но увеличена заготовка мяса, 
молока, яиц, одновременно со
кращается заготовка чайного 
листа с целью улучшения его 
качестве. Проведена значитель
ная работа по ускорению осу
шения земель Колхидской низ
менности. За 10 лет мелиори
рованы и сданы в эксплуата-

(Окоичание ив 3-й стр.).

Новости
ф  Успешно прошла меж

республиканская оптовая яр
марка а Москве для Тбилис
ской трикотажной фабрики

1 . Она на 1989 год полно
стью расписала почти 130 мо
делей изделий более чем на 
48 миллионов рублей. Ассор
тимент продукции будет об
новлен на 68 процентов.

#  На плато Мтацминда вы
росло новое трехэтажное зда
ние — торговый центр общей 
площадью более двух тысяч 
квадратных метров. В комп
лекс входят продовольствен
ный и промтоварный магази
ны, объекты бытового обслу
живания, универсам, кафе-мо
роженое на сто посадочных 
мест.

•  Еще один жилой дом сда
ли «под ключ» грузинские 
строители в Слааутиче, горо
де, где станут жить семьи, пе
реселенные из зоны аварии 
Чернобыльской А ЭС , На Тби
лисском проспекте Славутича 
уже справили новоселья 30 
семей.

Строителям из нашей рес
публики предстоит ввести 
здесь 25 тысяч квадратных 
метров жилья.

•  СТАНОВЛЕНИЕ

КЛЮЧЕВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ: АРЕНДА, 
СЕМЕЙНЫЙ ПОДРЯД, КООПЕРАТИВ
— понятия вти мы употребляем все Чаще, когда речь захо
дит о сельскохозяйственном производстве. Новые формы 
организации и стимулирования труда уж е доказали сео »  
высокую эффективность. На XIX  Всесоюзной конференции 
КПСС особо было подчеркнуто, что решение продовольст
венной проблемы прямо зависит от того, насколько быстро 
удастся заинтересовать людей и наладить работу арендных 
и подрядных коллективов, широко вовлечь тружеников селе 
в этот пооцесс. сделать крестьянина подлинным хозяином на 
земле. Й в селах нашей республики сегодня утверждаемся 
арендный и семейный подряд, все чаще мы сталкива
емся с примерами подлинно хозяйской инициативы и пред
приимчивости. О них и  наш рассказ.

ЦВЕТЫ НА ФЕРМЕ
Арендаторы из колхоза се

ла Губи Цулукидзевского рай
она настойчиво советовали 
нам побывать на ферме. Их 
поддержал и председатель 
колхоза Ушанги Какабадзе.

— Ф ерм у недавно отремон
тировали, — говорил он. — 
Породой скота, конечно, мы 
пока тоже вас не сможем 
удивить. Однако часто ли вы 
встречали цветы в коровнике?

К вящему удовольствию 
хозяев пришлось сознаться, 
что цветов на животноводчес
ких объектах нам еще видеть 
не приходилось.

— А вот на нашей ферме 
они есть, — обрадованно ска
зал Ушанги Какабадзе. — До
ярки стали их приносить. Сра
зу г.ос/.е того, как был за
ключен с колхозом договор 
не аренду фермы. Очевидно, 
они хотят подчеркнуть, что 
теперь являются ее подлин
ными хозяевами.

Событие это в колхозе про
изошло недавно. Хозяйство 
сдало своим животноводам в 
аренду ферму, которая, ска
жем прямо, приносила ему 
немело хлопот. Теперь арен
даторы взяли все эти хлопо
ты на себя. Их 25 человек. 
По договору, заключенному с 
правлением колхоза, они по
лучили в аренду 350 голов 
крупного рогатого скоте и 
265 голов свиней, все живот
новодческие постройки, соот
ветствующую технику. И еще 
200 гектаров пашни для то
го, чтобы обеспечить стадо 
кормами. Главное условие •— 
колхоз получает 10 процентов 
общего доходе фермы. Арен
даторам же достается вся

разница между общим расхо
дом и реализацией продук
ции.

Подсчитано, Что - при этом 
условии каждый арендатор в 
среднем заработает в месяц 
250 рублей» Для начала этого 
достаточно. В дальнейшем все 
в их руках. Как будут рабо
тать, такой и доход ' будут 
иметь. Каждый животновод 
осознает это сейчас очень 
четко. Все заинтересованы в 
росте отдачи фермы.

Планы у арендаторов — са
мые серьезные. Сейчас за 
год им предстоит надоить 
от каждой коровы 1.400 ки
лограммов молока. Та к о й 
уровень их не устраивает. 
Уже в следующем году они 
намерены довести средний 
удой до 2.000 килограммов, а 
там — и до 3.000.

Разумеется, для этого не
обходимо улучшать породный 
состая стада, кормовую ба
зу укреплять. В нынешнем го
ду с о з д а н и е  на ферма 
запасов кормов остается еще 
обязанностью* колхоза, но -с 
будущего года арендаторы 
должны будут сделать это 
сами. В их распоряжении 
200 гектаров земли, и надо 
добиться, чтобы каждый из них 
дал максимальную отдачу.

—  Оснояной нашей продук
цией будут молоко и мясо,— 
продолжает Ушанги Какаба
дзе. — В то же время на фер
ме начнут изготовлять свой 
фирменный сыр, недуги... 
Это должно дать дополнитель
ный доход.

Колхоз села Губи не един
ственный В Цулукидзе веком 
районе, где пошли на приме
нение арендного подряда.

(Окончание на 2-й стр.).

В К О М И С С И И  
П О Л И Т Б Ю Р О  ЦК КПСС

ПО ДОПОЛНИТЕЛЬНОМУ ИЗУЧЕНИЮ МАТЕРИАЛОВ, 
СВЯЗАННЫХ С РЕПРЕССИЯМИ, ИМЕВШИМИ МЕСТО 

В ПЕРИОД 30 — 40-х И НАЧАЛА 50-х ГОДОВ
Комиссия на своем оче

редном заседании рассмотре
ла материалы по вопросу о 
партийности Н. И. Бухарина, 
А. И. Рыкова, А. П. Розен- 
гольца, М. А. Чернова, П. П. 
Буланова, В. А. Максимова- 
Диковского и X. Г. Раковско- 
го, проходивших, наряду с 
другими лицами, по делу о 
так называемом «антисовет
ском право-троцкист с к о м 
блоке».

По данному вопросу за
слушано сообщение Комите
та Партийного Контроля при 
ЦК КПСС. Как установлено, 
Пленум ЦК ВКП(б) 3 марта 
1937 г. на основании след
ственных материалов НКВД 
исключил из состава ЦК 
ВКП(б) и членов партии 
Н. И. Бухарина и А. И. Ры
кова по обвинениям в прича
стности к троцкистской тер
рористической, шпионской и 
диверсионно - вредительской 
деятельности, в антипартий
ном поведении, клевете и на
падках на партию, участии в 
прошлом в борьбе против 
партии и Ленина.

По материалам, сфальси
фицированным в ходе след
ствия и судебного разбира
тельства, военная коллегия 
Верховного суда СССР 13 
марта 1938 г. приговорила 
Н. И. Бухарина, А. И. Рыко
ва и большинство других уча
стников процесса о «право
троцкистском блоке» к рас
стрелу. ..

4 февраля 1988 г. пленум 
Верховного суда' СССР от
менил приговор в отношении 
Н. И. Бухарина, А. И. Рыко
ва и других и дело прекра
тил за отсутствием в их дей
ствиях состава преступле
ния.

Н. И. Бухарин, член пар
тии с 1906 г., и А. И. Рыков, 
член партии с 1898 г., бы
ли активными .участниками

подготовки и проведения Ок
тябрьской революции. После 
ее победы им доверялись от
ветственные посты в партии 
и государстве. Они много 
сил отдали борьбе за пост
роение социализма.

Н. И. Бухарин с 1917 г. 
по 1934 г. являлся членом, 
а с 1934 г. по 1937 г. — кан
дидатом в члены ЦК партии, 
с 1919 г. по 1929 г. входил 
в состав Политбюро. В тече
ние длительного времени он 
был редактором «Правды» и 
«Известий». Под его руко
водством готовились доку
менты ряда съездов партии, 
а также программа Комин
терна, в работе которого он 
принимал активное участие.

А. И. Рыков с 1921 г. яв
лялся заместителем Предсе
дателя, а с 1924 г. по 
1930 г. — П ред седателем  
Совнаркома СССР и Совнар
кома РСФСР. С 1922- г. по 
1930 г. — член Политбюро. 
В те годы он вел многогран
ную работу по проведению 
внутренней и внешней поли
тики партии. А. И. Рыков 
внес большой вклад в прак
тическую реализацию ленин
ского кооперативного .плана.

В своей политической дея
тельности Н. И. Бухарин и 
А. И. Рыков допускали от
дельные ошибки. В острой 
идейной борьбе они в ряде 
случаев занимали особые по
зиции в определении путей 
и методов социалистического 
строительства, однако их 
ошибки и особые позиции не 
носили антипартийного ха
рактера. Вплоть до февраль
ско-мартовского (1937 г.) 
Пленума ЦК ВКП(б) они не 
подвергались наказаниям в 
партийном порядке.

Комитет Партийного Кон
троля рассмотрел вопрос о 
партийности Н. И. Бухарина, 
А. И. Рыкова и. учитывая

необоснованность политиче
ских обвинений, предъявлен
ных им при исключении из 
партии, их полную реабили
тацию в судебном порядке, 
а также принимая во внима
ние их заслуги Перед парти
ей и Советским государст
вом, 21 июня 1988 г.’ восста
новил Н. И. Бухарина и А. И. 
Рыкова в рядах КПСС (по
смертно).

Восстановлены в партии 
(посмертно) также А. П. Ро- 
зенгольц, • М. А. Чернов, 
П. П. Буланов, В. А. Макси- 
мов-Диковский и X. Г. Раков* 
ский.

Ранее в рядах КПСС были 
восстановлены И. А. Зелен
ский, В. И. Иванов, П. Т. 
Зубарев,' Г. Ф. Гринько, 
С. А. Бессонов, Н. Н. Кре- 
стинский, А. Икрамов, В. Ф. 
Шарангович и Ф. Ходжаев.

Д. Д. Плетнев, Л. Г. Ле
вин, П. П. Крючков и И. Н. 
Казаков, также проходившие 
по делу о так называемом 
«антисоветском право-троц- 
кистском блоке», не являлись 
членами партии.

Комитет % Партийного Кон
троля при* ЦК КПСС рас
смотрел вопрос и о партий
ности М. П. Томского. В 
30-е годы против него, так 
же как и против Бухарина и 
Рыкова, выдвигались необос
нованные политические об
винения. Он покончил жизнь 
самоубийством. Учитывая не
состоятельность выдвинутых 
в то время обвинений про
тив М. П. Томского, КПК 
при ЦК КПСС подтвердил 
его членство в партии с 
1904 г.

Сообщение Комитета Пар
тийного Контроля при ЦК 
КПСС принято к сведению.

Комиссия Политбюро ЦК 
КПСС продолжает свою ра_- 
боту.

КУТАИСИ: ФЕСТИВАЛЬ УКРАШ АЮ Т «ЗВЕЗДЫ»
На празднике музыки в Кутаиси сцена была предостав

лена народному артисту СССР, солисту Большого театра 
Союза ССР Юрию Мазуроку. Он предложил слушателям 
программу, которую составили романсы С . Рахманинова. 
Успех был огромный. '

— В моей памяти еще жи
вы воспоминания о прошлом 
фестивале, и вот вновь встре
чи, — сказал после концерта 
Юрий Мазурок. — Хотел вы
ступить здесь вместе с сыном 
Юрием, но он, к сожалению, 
повредил руку. Понимаете, 
что это значит для пианиста. 
В моей творческой жизни по
чти ничего не изменилось, 
кроме того, что, может быть, 
исполнится моя давнишняя ме
чта, и в Большом театре буду 
петь в опере «Риголетто», ви
жу много изменений к луч
шему у вас. Город стал кра
ше, значительно разнообраз
нее стала программа фестива
ля.

Состоялся еще один камер

ный концерт с участием струн
ного квартета Гостелерадио 
Грузии. В его исполнении 
прозвучали произве Д е н и я 
грузинских композиторов. Не
смотря на насыщенную ф ес
тивальную программу, про
шли интересные встречи с 
трудовыми коллект и в а м и ,  
группа солистов Большого те
атра побывала на кутаисских 
швейном имени Кирова и шел
ковом производственном объ
единениях, литопоином заво
де. Здесь состоялись концер
ты, собравшие широкую ауди
торию.

— То, что мы имеем воз
можность встретиться с таку^ 
ми выдающимися мастерами, 
заслуга организаторов ф е

стиваля, — сказала кавалер 
ордене Ленина, рабочая швей
ного объединения имени Ки
рова Маргарита Мумладзе,—■ 
спасибо за предоставленные 
минуты нестоящей радости от 
встречи с большим искусст
вом.

В драматическом театре 
имени ЛаДо Месхи ш в и л и 
вновь был показан спектакль 
Большого театра —  опере Па- 
йзиелло «Прекрасная мель
ничиха». Главную партию ис
полнил народный артист СССР, 
одни из организаторов фе
стиваля Зураб Соткилава.

На спектакле присутство
вали первый секретарь ЦК 
Компартии Грузии Д . И. Пати- 
ашвили и кандидат • члены 
бюро ЦК КП Грузии, первый 
секретарь Кутаисского горко
ма партии Т. В. Лордкипани- 
дзе.
»

(ГРУЗИНФОРМ).
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юзная партийная1 конферен
ция. Разъехались по домам 
Делегаты ее. Но конференция 
йе кончилась. Она продолжа
ется. Подтверждение тому—
бурное обсуждение ее реше
ний, ее хода ео  всех без ис
ключения трудовых коллекти
вах, на заводах и фабриках.

Обсуждение итогов конфе
ренции, путей выполнения ее 
решений идет и в тбилисском 
производственном объедине
нии «Станкостроитель» име
ни С . М. Кирова. Делегат 
партийной конференции, ди
ректор объединения Тамаз 
Пайчадзе (на снимке спра
ва) отчитывался перед те
ми, кто выдвинул его деле

гатом,--перед трудовым кол
лективом. О многом шла речь 
на встрече. И о демократиза
ции Партийной жизни, и о раз
витии гласности, и о прове
дении правовой реформы. 
И, естественно, разговор за
шел о новых условиях хозяй
ствования, в которых работа
ет коллектив, о проблемах и 
задачах, которые поставила 
перед экономикой, промыш
ленными предприятиями пар
тийная конференция. «Наряду 
с демократизацией общест
ва радикальная экономическая 
реформа является фундамен
том всей нашей перестрой
ки», — говорится в резолю
ции конференции «О ходе 
реализации решений XXVII 
съезда КПСС и задачах по 
углублению перестройки». Во
истину это тан.

Фото Валерия Атабекова.

шшнаидшнншнпшшдцшшншшш шшпишишшшишшшшншпшшшншпшпшшшшшшшшшншшшитшт 
•  АНКЕТА «ЗАРИ ВОСТОКА»

Г л а в н ы е  ф а к т о р ы  
демократизации общества

1. К а к и е  п о л о ж е н и я  р езо л ю ц и и  XIX В сесою зной  п ар ти й н о й  кон 
ф е р ен ц и и  «О д е м о к р а т и за ц и и  со в етс к о го  о б щ е ст в а  и реф орм е п о л и ти 
ческой  си стем ы »  вы  с ч и т а е т е  н а и б о л е е  ва ж н ы м и ?

2. Ч то , на в а ш  в зг л я д , н у ж н о  с д е л а н  для* усп еш н ого  вы п олн ен и я
этой  .р езо л ю ц и и ?

На вопросы анкеты отвеча
ют:

И не за КЕТИЛАДЗЕ, 
рабочая Цулукидзеяской шел
комотально-крутильной фаб

рики:

1. Наряду с такими чрез
вычайно важными и принципи. 
ально новыми установками ре
золюции. как коренная реор
ганизация деятельн о с т и  и 
структуры Советов неродных 
депутатов, как изменение ха
рактера и содержания работы 
партийных комитетов, я хоте
ла бы отметить большое зна
чение для всего хода перест
ройки и демократизации роли 
общественных органиэа ц и й. 
Ведь если мы будем до кйн- 
ца откровенны, то нес вряд 
ли сегодня может удовлетво
рять, что и как делают проф
союзные, комсомольские орга
низации и всевозможные дру
гие общественные формирова. 
ния — ветеранов труда, жен- 
советы, советы по' профилак
тике правонарушений, народ
ные дружины и т. д.

Взять, скажем, те же проф
союзы. Разве чувствуются я их 
позиции подлинная независи
мость и принципиальность? 
Разве мало в их работе без
ликости, пассивности, беспре
кословного повиновения адми
нистрации трудового коллек
тива? А  комсомольские орга
низации? Ведь как сильно поу
бавился их авторитет, можно 
судить хотя бы по оттоку мо
лодежи из рядов ВЛКСМ. То 
же можно сказать и о многих 
других общественных органи
зациях. существующих зачас
тую чисто формально и лишь 
изображающих какую-то рабо
ту . Формализм — это то стра
шное зло, которое, словно 
опухсМь, разъедает здоровую 
ткань общества, истощая его 
энергию и парализуя коллек
тивную волю.

А  чего стоят асе эти много
численные добровольные об
щества — друзей природы, 
книголюбов, спасения на во
дах и пр.? Ведь они обюрокра. 
тились настолько, что хорошие 
дела оказались загубленными 
на корню. И как нас всех при
нудительно загоняют в эти 
«добровольные» общества, мы 
тоже хорошо знаем, но чаще 
всего не протестуем против 
подобной показухи и форма
лизма, понимая, что общест
вам нужны членские взносы, и 
считая, что проще «откупить
ся» какими-то копейками, чем 
с пеной у рте доказывать всю 
разлагающую вредность по
добной практики. Вот ц полу
чается, что если бюрократизм 
своими глубинными корнями 
уходит в формализм и пока
зуху, то они сами есть не что 
иное, как производное наше
го равнодушия ко многим веж. 
иым вопросам общественной 
жизни.

Сознавая это, я не могу не 
приветствовать то положение 
резолюции партконференции, 
где  говорится: «Высоко оце
нивая деятельность обществен
ных организаций, конференция 
отмечает необходимость де
мократизации их жизни, по
вышения самостоятельности и 
ответственности, решительного 
преодоления таких недостат
ков, как заорганиэованность. 
формализм, ослабление само
деятельных начал».

2. В той ж* резолюции со
держится, на мой взгляд, и от. 
вет на вопрос, как ж е сде
лать общественные организа
ции жизнеспособными: с  по
мощью постоянно действую
щего механизма свободного

диалога, критики и самокрити
ки, самоконтроля и самооцен. 
ки. Рискнула бы к этому до
бавить и еще одно — необхо
димость самовыдвижения. По
ясню свою мысль.

До сих пор у нас не приня
то, почему-то считается ме- 
скромным, чтобы кто-то встал 
на общем собрании .и сказал: 
«Если изберете меня предсе
дателем профкома (секрете 
рем комсомольской организа^  
ции, руководителем женговета, 
совета профилактики, народ
ной дружины, группы народно
го контроля и т. д .), то я обе. 
щаю работать энергично и 
сделать конкретно следую
щее...». (Да, подобного рода 
самовыдвижение, в том числе 
и ■ кандидаты в депутаты, и 
в секретари парткомов, у нас 
не практикуется. Но почему? 
Что нескромного в том, что 
человек хочет бескорыстно 
поработать и а благо общества? 
Думаю, ровным счетом ниче
го. Напротив, самовыдвижение 
будет способствовать повыше
нию ответственности того, кто 
на него решился и кандидату
ра которого получила всеоб
щее одобрение.

Мне могут возразить: ну, а 
если 1  каком-то коллективе 
так и не найдется »нту?иагта, 
готового, к примеру, возгла
вить женсовет? На это отвечу: 
уж лучше где-то вообще не 
будет женсовета, чем будет 
мертворожденный, существую
щий лишь на бумаге. Словом, 
я — за самовыдвижение.

Зураб АМИЧБА, 
секретарь парткома Сухумской 

обувной фабрики имени 
С . Орджоникидзе:

1. Резолюция нацеливает 
нас покончить с регулирова
нием дополнения партийных 
рядов путем «разнарядки», 
создающей искусственные пре
пятствия ^ля притока в КПСС 
людей идейных в лучшем смы. 
еле этого слова. Я всецело 
поддерживаю это положение, 
с помощью которого, если бу
дет оно претворено в жизнь 
без извращений и перегибов, 
что. кстати, уж*» не раз быва
ло в прошлом в отношении 
других, не менее прогрессив
ных начинаний, мы сможем до
биться нравственно - полити
ческого оздоровления партий
ных рядов.

Ведь давайте честно ответим: 
почему коррупция, другие не. 
гативные явления за период 
застоя пустили столь глубокие 
корни в партии, в том числе 
и в самых высших ев эшело
нах? Д а потому, что слишком 
многие вступали в ряды КПСС, 
руководствуясь не соображе
ниями высшего порядка, а 
карьеристскими цепями. Ибо 
отдавали себе отчет: без пар
тийного билета в кармане им 
не видать кресел руководите
лей. Вот почему одной лишь 
отменой «разнарядки» при при
еме в партию мы не многого 
добьемся, если одновременно 
не уравняем члена КПСС и 
беспартийного в праве на за
нятие руководящей должности. 
Ведь действительно: почему у 
нас нет или почти нет беспар
тийных председателей колхо
зов и директоров совхозов, 
руководителей промышленных 
предприятий и строительных 
организаций? Почему вы прак
тически не встретите беспар
тийного директора торга? Или 
транспортной ор! аниэацми? Или 
учреждения здравоохранения? 
Или вуза? Или школы? Довод 
относительно того, *то. мол, 
последние являются идеологи
ческими учреждениями и по
тому во главе их должны сто.

ять только члены партии, мне 
лично представляется неубеди
тельным. Если ректор — зна
ющий ученый и хороший пе
дагог, если он обладает широ
той кругозора и честностью, 
так ли уж принципиально важ, 
но, есть у него партбилет в 
кармане или нет? И разве не 
больший вред делу нанесли 
те руководители, в том числе 
и органов образования, кото-' 
рые, будучи членами КПСС, 
не исполняли требований ни 
Устава партии, ни нашего со
циалистического законодатель, 
став?..

Мысль, которую хочу выска
зать, думаю, понятна: если ка
ждый будет знать, что не 
только членам партии гаран
тировано право на занятие ру
ководящих должностей (за ис
ключением, разумеется, пар
тийных органов), то у  нас рез
ко поубавится число тех, кто 
норовит пробраться в ряды 
КПСС только из карьеристских 
соображений.

И еще одно. В резолюции 
говорится, в частности, и о 
том, что демократизация пар
тийной жизни требует макси
мальной открытости в работе 
всех партийных организаций. 
Недопустимо, когда партийный 
аппарат подменяет выборные 
органы, а роль коммунистов 
сводится к присутствию на соб
раниях и голосованию за спи
ски предложенных кандидатов 
и готовые проекты решений.

Эта установка, очень нужная 
и важная, на мой взгляд, бу
дет успешно задействована 
лишь при условии, если в пер
вичных партийных организаци
ях увидят и убедятся, что и 
вышестоящие партийные коми
теты, вплоть до ЦК КПСС и
его Политбюро, работают в
обстановке полной открытости 
и интереса к разнообразию 
мнений. А • том, что это так 
и будет, меня убеждают Такие 
слова из резолюции: «Конфе
ренция высказывается за рас
ширение участия членов ЦК 
КПСС в деятельности Полит
бюро ЦК, за то, чтобы регу
лярно заслушивать отчеты и
информации Политбюро на
Пленумах Центрального Коми
тета, создать комиссии из чле. 
нов ЦК по различным направ
лениям внутренней и внешней 
политики».

2. Собственно, я уже начал 
отвечать на второй вопрос ан
кеты: что нужно сделать для 
успешного првтворе н и я  ■ 
жизнь решений партконферен
ции? Добавлю еще вот что: 
слово не должно расходиться 
с делом никогда, ну, а если 
подобное все же случится, то 
этому надо давать и соответ
ствующее объяснение, и соот
ветствующую оценку.

Запомнилось выступление по 
телевидению в перерыве парт
конференции первого секре
таря одного из райкомов пар
тии г. Москвы. Мой коллега 
приветствовал отмену «разна
рядок» на прием в партию, од. 
нвко тут же высказал опасе
ние, как бы не стело это де
ло пробуксовывать, потому 
что, как сказал он. подобные 
разнарядки все еще продол
жают спускаться сверху. Так 
что добиваться единства сло
ва и дела нам очень нужно 
во всем. А не только в воп
росах приеме а  ряды КПСС.

структуры и содержания рабо
ты Советов народных депута
тов, «намеченная резолюцией 
партконференции. Если же 
взять внутри нее более узкий 
вопрос, то я бы остановился 
на проблеме самофинансиро
вания и самообеспечения Со
ветов, согласования региональ. 
ных интересов с общегосудар
ственными. Советы, отмечает
ся в резолюции, должны иметь 
устойчивые, основанные на 
долгосрочных нормативах ис
точники доходов, включая по
ступления от всех предприя
тий, расположенных на их тер. 
ритории, должны накапливать 
средства, необходимые для 
экономического развития и 
улучшения жизни населения, 
защиты окружающей среды, 
решения других насущных за
дач. Помимо этого, Советы 
должны формировать внебюд
жетные фонды развития из 
дополнительных доходов, в 
том числе из поступлений от 
населения, при твердых гаран
тиях свободно распоряжаться 
средствами, полученными в 
результате умелого руководст. 
ва хозяйством и социалистиче
ской предприимчивости.

Важность этого положения 
трудно переоценить. Оно, кста
ти, помимо всего прочего, по
может Советам быстрее изба
виться от формализма и бю
рократизма в работе. Когда на
до будет считать деньги и ду
мать, как их лучше израсхо
довать и как их больше зара
ботать, тогда дело из бумаж
ного превратится в реальное.

Ведь до сих пор как было? 
Ну, хотя бы в тех же сельсо
ветах? У  них — власть, а день
ги — у  совхоза или предприя. 
тия перерабатывающей промы
шленности. Местный бюджет 
был нестолько скуден, что с 
помощью его средств не то, 
что все, а даже одну дыру в 
социально-культурной, приро
доохранной и прочей сфере 
невозможно было залатать. 
Вот и приходилось сельсовету 
выступать в роли просителя у 
богатого предприятия или хо
зяйства. А его руководитель 
захочет — даст средства на 
строительство, скажем, прием, 
ного пункта службы быта или 
дороги местного значения, а

Андрей ТОМАЕВ, 
председатель исполкома Бал
тийского сельсовета Зиаур- 

ского района:
1. Меня, как советского ра

ботника. естественно, больше 
всего впечатляет грандиозная 
программа преобразова н и я

не захочет — так и не даст.
Не было и особой заинтере

сованности Совета в улучше
нии экономики региона: при
быль-то все равно шла в об
щий котел, откуда и перерас
пределялась кем-то сверху. 
Вот и получалось, что и у тех, 
кто плохо работал, и у тех, 
кто трудился с высокой отда
чей, местный бюджет был 
примерно равным.

С задействованием экономи
ческих рычагов в деятельности 
Советов подобная уравнилов
ка должна исчезнуть. Хозрас
чет. который все глубже и 
глубже проникает во все сфе
ры нашей экономики, должен 
влиться живительной струей и 
в работу местных органов вла
сти. И тогда она станет куда 
более деловой и свободной и 
от мелочной регламентации, и 
от бумаготворчестве.

2. Честно признаюсь: мне
пеке до конце не ясно, что кон
кретно нужно .предпринять для 
того, чтобы это положение ре. 
золюции быстрее вошло в 
практику работы Советов. Но, 
думаю, успех тут во многом 
будет определяться тем, как 
пройдут в соответствии с ре
шениями партконференции вы
боры в Советы нового созы
ва. Однако пассивно ждать их 
не следует: нужно уже сей
час активнее внедрять хозрас
четные начала в деятельность 
местных органов власти.

НА КОНТРОЛЕ «ЗАРИ ВОСТОКА» 
ПИСЬМА ТРУДЯЩИХСЯ

ФАКТЫ ПОДТВЕРДИЛИСЬ. 
М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы

В редакцию пришло пись
мо от жит е л я Тбилиси 
А. Глонти, в котором он под
нимал вопрос несоответствия 
некоторых светофоров ГОСТу 
и правилам дорожного дви
жения, что создает опреде
ленные неудобства как пеше
ходам, так и транспорту.

Как сообщил редакции на
чальник ГАИ УВД Тбилгорис- 
лолкома В. Рогава, такие фак
ты действительно имеют место 
и вызваны нарушением усло
вий поставок прадпрнатиями- 
нэготоамталами светофорных 
линий.

Длв устранении недостат
ков дано указание Республи
канскому специализированно
му монтажно-эксплуатационно
му управлению МВД ГССР прн 
плановом обслуживании свето
форных объектов привести-их 
в соответствие с требования
ми норматиямых документов.

Одновременно даны разъ- 
венеиня дорожно-патрульной 
службе УВД Тбилгормслолко- 
ма не квалифицировать Дейст
вия водителя, не заметившего 
в темноте дополнительную 
секцию светофора, как нару
шение.

Киевлянин В. Черняк, бу
дучи по делам службы в Су
хуми, проживал в гостинице 
«Тбилиси». Он написал в ре
дакцию, что она находится 
в неудовлетворительном тех
ническом состоянии, мйого 
фактов антисанитарий.

Заместитель председателя 
Сухумского г о р и с полкома 
М. Лабахуа проинформировал

редакцию, что факты, приве
денные а письме, соответству
ют действительности. Из-за 
длительного срока эксплуата
ции основные конструктивные 
элементы здания гостиницы, 
такие, как инженерные сети, 
сантехническое оборудование, 
а также Штукатурке стен и таи 
далее, вышли из строя, тре
буют ремонта.

Однако произвести его дли
тельное время ие представля
лось возможным, таи как ис
полком Сухгорсовета ие мог 
найти подрядную организацию 
для проаадениа этих работ. I  
настоящее время заключен 
договор с СУ «Леимнградспец- 
строа», которое произведет 
ремонт гостиницы «Тбилиси».

Жители города Ткварчелн 
обратились в редакцию с ж а
лобой на волокиту в приеме 
стеклотары, в частности при
емным пунктом >й 3.

Как сообщил председатель 
исполкома Ткварчельского гор
совета народных депутатов 
Н. Харбедия, яопрое был рас
смотрен на совещании работ
ников орса УРСа «Грузуголь». 
Факты, изложенные в письма 
по поводу неудовлетворитель
ной работы пункта приема 
стеклотары М* 3, подтверди
лись. Продавцу 3 . Заркуа объ- 
авлен строгий выговор, това
ровед Л. Кебурия предупреж
дена, торгинспектору орса
Н. Загировой поручено уси
лить контроль за работой 
пунктов по приему стеклотары.

КЛЮЧЕВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ: АРЕНДА, 
СЕМЕЙНЫЙ ПОДРЯД, КООПЕРАТИВ

О К О Н Ч А Н И Е .

Председатель местного РАПО 
Борис Пайлодзе привел нам 
немало примеров. Так, арен
датор Шалва Какауридзе за
ключил договор с админист
рацией Цулукидзевского жи
вотноводческого комплекса, 
согласно которому ему пере
дано 40 дойных коров и 36 
гектаров посевов кормовых 
культур. Основные условия 
при этом такие же, как и в кол
хозе села Губи, — в нынеш
нем году комплекс получит 
от арендатора 10 процентов 
от общего дохода.

Другой пример, кутирский 
молочно - пло д о в о д ч е с к и й  
колхоз продал Эмалу Терела- 
дзе старую ферму и предо
ставил в аренду 200 гектаров 
залежных земель. Эмал Тере- 
ладэе купил 20 дойных коров 
и 10 свиноматок, обработал 
предоставленную ему землю 
и засеял ее кормовыми куль
турами. Согласно заключен
ному договору, он обязан про
дать совхозу определенную 
часть производимых на фер
ме молока и мяса по ценам, 
которые на 10 процентов ни
же государственных, осталь
ную же продукцию он вправе 
реализовать на рынке.

Интересные формы аренды, 
кооперативов применяются и 
в других хозяйствах. И здесь 
нельзя не отметить, что все 
это происходит в Цулукидзев- 
ском районе, где животновод
ство пришло в полный упадок. 
О плачевном положении от
расли шла речь в критической 
корреспонденции «Хозяйст
венная капитуляция при олим
пийском спокойствии — это 
явление наблюдается в живот
новодстве Цулукидзевского 
района», опубликованной в 
«Заре Востока» 28 и 29 ян
варя с. г.

— Критика была очень ост
рой, но правильной, — ска
зал а беседе с нами первый 
секретарь Цулукидзевского 
райкома партии Корнелий 
Кинцурашвили. — Мы пол
ностью с ней согласны. Более 
того, считаем» что выступле
ние газеты оказало нам боль
шую помощь, заставило быст
рее шевелиться. Ведь все 
усилия, которые сейчас при
лагаются в районе по внед
рению в жи в от нов од с т во  
арендного и других форм 
подряда, созданию коопера
тивов, — прямая реакция на 
выступление в газете.

Арендный подряд в Цулу- 
кидзевском районе делает 
первые шаги.

БЕЗ УБЫТКОВ
Колхоз «Красный Октябрь» 

села Какабети Сагареджой- 
ского района я числе передо
вых до последнего времени 
не значился. Напротив. он 
всегда тяготел к экономичес
ки слабым хозяйствам, с 
большей банковской задол
женностью. Его предпослед
ний председатель. известный 
борец, неоднократный чем
пион мира и Олимпийских 
игр Леван Тедиашвили как-то 
признался нам, что ему бы
ло гораздо легче выступать 
против самых именитых со
перников, чем председатель
ствовать в Какабети. Много 
сил отдал Левен Тедиашвили 
для того, чтобы укрепить хо
зяйство. И нынешний пред
седатель Вано Вардиашаили 
работает а этом направле
нии.

— На следующий год мы 
должны перейти ив полный 
хозрасчет, самоокупаемость 
и самофинансирование, — го
ворит он. — А как это сде
лать с грузом долгов? Сей
час маша задача — уже се

годня хозяйство в а т ь без 
убытков, прибыл ь и о. Вот 
мы и решили взять на воору
жение семейный и арендный 
подряд. Большую помощь нам 
в этом оказал Научно. - ис- 
следовате л ь с к и й институт 
экономики и права Академии 
наук Грузинской ССР, кон
кретно его старший научный 
сотрудник Тенгиз Кавтарадэе. 
Уверен, что эти меры дадут 
необходимую отдачу.

Пример тому—колхозная ф ер  
ма, которую ныне опекает се
мья Мариам Гулагашвили. 5а 
шесть месяцев молока здесь 
надоено значительно больше, 
нежели за аналогичный период 
прошлого года. И это при 
уменьшении поголовья коров. 
Себестоимость же молока за
метно снизилась.

Еще недавно на ферме 16 
человек работало, а сейчас 
лишь девять. Среди них—муж 
и сыновья Мариам Гулага
швили, несколько близких 
родственников. Каждый из 
них в среднем зарабатывает 
более 300 рублей в месяц, 
так что стимул работать с 
полной отдачей есть. Корма
ми ферму обеспечивает аренд
ная бригада * кормодобытчи- 
ков. Точнее говоря, животно
воды приобретают у них кор
ма так же, как колхоз поку
пает у семейной фермы мо
локо. Расчеты производятся 
при помощи чеков. Вано Вар- 
диашвили считает, что такая 
система способствует наиболь
шей заинтересованности тру
жеников хозяйства ■ высоких 
конечных результатах, повы
шению качества продукции, 
снижению затрат на ее произ
водство. Конечно, окончатель
ные итоги будут подведены к 
концу года, но уже сейчас, 
не без оснований, в колхозе 
считают, что семейная ферма 
Мариам Гулагашвили прине
сет хозяйству не убытки, как 
это было раньше, а прибыль.

Если в колхозе «Красный 
Октябрь» еще осторожно вы
числяют прибыль, то в Тохли- 
аурском виноградарском сов
хозе ее в последние годы 
получают стабильно.

И это тем знаменательней, 
что еще в недалеком прош
лом совхоз буквально раз
валивался, и, казалось, ничем 
ему уже не помочь. О чем 
говорить, если здесь в сред
нем с гектара получали лишь 
13— 15 центнеров винограда.

— Бригадный подряд помог 
выправить дело, — рассказы
вает директор совхоза Вале
риан МчедТжшвили. — Имен
но на него сделали мы став
ку, организацию при этом 
улучшили- И вот результат- 
изреженность виноградников 

доведена с 50 до 15 процен
тов. Урожайность резко по
высилась. Последние два года 
мы не только выполняем, но 
и перекрываем планы промэ. 
водства винограда, и прибыль 
получаем значительную. В 
прошлом году, например, она 
составила 370 тысяч рублей 
при задании 325, а рентабель
ность по совхозу оказалась 
равной 39 процентам вме
сто плановых 23.

Сейчас в совхозе начали 
широко применять арендный 
подряд.

— Здесь вы наглядно мо
жете убедиться, сколько энер
гии и предприимчивости про
являют люди яри соответст
вующей заинтересованности, 
в такую заинтересованность 
и обеспечивает арендный и 
семейный подряд, — говорит 
председатель Сагареджойского 
РАПО Ладо Мархввшвили.

Ладо Мархввшвили — ду
мающий, инициативный хозяй
ственник. К семейному подря
ду, аренде приглядывался уже

давно. И не только пригляды
вался, но принимал конкрет
ные меры по применению 
этих прогрессивных методов 
организации и стимулирования 
труда. Сейчас же аренда и се
мейный подряд в районе бе
рутся нв вооружение повсе
местно. А это не может не 
принести весомые плоды.

ФИРМА
ДЕЙСТВУЕТ

О производственно - науч
ной системе — фирме «Бах- 
мвро» мы впервые узнели от 
первого секретаря Махарвд- 
эевского райкома партии Та
маза Кунчулия. ✓

— Дело это новое, — ска
зал он, — но уже сейчас на
лицо инициатива, предприим
чивость людей. Мы считаем, 
что у фирмы «Бахмаро» — 
большая перспектива.

И вот мы беседуем с  пред
седателем фирмы, директо
ром Махарадзевского экспе
риментального комбината чай
ных концентратов Манучаром 
Мамеишвили.

— Фирма создана на базе 
нашего комбината. Расчет по
казал, что у  коллектива есть 
силы и средства для того, 
чтобы значительно расширить 
сферу своей деятельности. В 
этом направлении мы и пред
приняли определенные меры.

Что же конкретно сделано? 
Начнем с того, что в фирму 
вошли два межпроизводствен- 
ных кооператива. Главная за
дача первого из них—выпуск 
и реализация определенных 
пищевых продуктов. Второй 
кооператив занимается меха
нической обработкой земли, 
а также вопросами внедрения 
в пищевое производство про
грессивных технологий

Последнее!, очевидно, сле
дует разъяснить более под
робно. В фирме «Бахмаро» 
считают, что существующая 
система внедрения в практи
ку научных разработок гро
моздка, требует много вре
мени. Кооператив помогает 
фирме обходить эту систему, 
самостоятельно вести поиск 
необходимых ей прогрессив
ных технологий, заниматься 
их внедрением в производст
во. В частности, уже сейчас 
в «Бахмаро» располагают не
которыми агрегатами, которые 
работают не хуже их зару
бежных аналогов, приобре
тенных за валюту по высо
ким ценам.

Обращает ив себя внимание 
многоплановость задач, кото
рые ставит перед собой фир
ма «Бахмаро». Так, она взяла 
на откуп животноводство в 
четырех экономически слабых 
хозяйствах — колхозах сел 
Бахви, Вакиджвари, ' Двабзу, 
Пампалети. Самый большой 
убыток им приносили фермы. 
Вот именно в них решила 
фирма вложить часть своих 
прибылей.

Однако не будем спешить 
зачислять этот шаг в разряд 
чисто благотвори т е л ь н ы х .  
Манучар Мамеишвили счи
тает, что не зря вкладыва
ет свои средстве в колхозное 
животноводство. Фирма рас- 
ф лвгавт сравнительно мощ
ным цехом по производству 
комбикормов. Реализовав ряд 
других мер, здесь надеются 
поднять в итоге продуктив
ность стаде и получить до
ход. Его может фирме полу
чить и организовав перера
ботку молоке и мяса, выпуск 
различных молочных и мясных 
изделий.

— Я считаю, что торговать 
сырьем — и е п оэволительная 
роскошь, — подчеркивает Ма
нучар Мамеишвили. — Ведь 
более выгодно1 реализовать

изделия, выработанные 'из 
него.

В этом отношении плены у 
фирмы «Бахмаро»—самые об
ширные. Некоторые из них 
претворяются в жизнь. Так, 
нам была предоставлена воз
можность продегустировать 
приготовленные по домашним 
рецептам ткемалиевую под
ливу, варенье из лимонов. 
Причем здесь надо обяза
тельно разъяснить, что лимо
ны эти бросовые, нестандарт
ные. Ведь лимонное дерево 
плодоносит круглый год. О д
нако в условиях нашей рес
публики удается получить 
один полноценный урожай. 
Второй раз плоды не дот я- ' 
гивают до необходимых кон
диций^ Вот именно из них и 
решили в «Бахмаро» варить 
варенье.

Фирма планирует построить 
в двух колхозах консервные 
цехи. Работать они будут на 
местном сырье. Им может 
послужить, например, тот же 
виноград «изабелла». Его за-; 
купонная цена низкая — 40 
копеек за килограмм. Однако 
подсчитано, что если из «иза
беллы» сварить хороший ком
пот, то его килограмм бу* 
дет уже стоить четыре руб- 
ля. А ведь не только «иэа- 
беллу» можно использовать 
для переработки. Существу
ют летние сорта яблок и 
груш. Хранить их невозмож
но. Раньше местное населе
ние почти весь урожай не са
могон пускало. Однако сей
час с этим покончено. Вот 
фирма и решила закупать 
скоропортящиеся плоды у  на
селения. Сырье для перера
ботки отличное. Ведь некото
рые сорта при этом минимум 
сахара требуют. При этом 
фирма не ждет, что сырье . 
ей доставят, она сема ищет 
его. С помощью специально 
оборудованных автом а ш и н 1 
фрукты закупаются прямо во : 
дворах сельских жителей, рас
чет -г- за наличные. Вот здесь 
и начинаете* рост заинтере
сованности крестьян в разви-1 
тии своего приусадебного хо-1 
эяйство.

Взялась фирме «Бвхмаро» •; 
и за восстановление уникаль- | 
ного сорта винограда «чхеае- 
ри», в ив вошедшей в ее со
став чвйной фабрике присту- - 
пвют к выпуску . игольчатого . 
чея, опять-теки качественно 
го изделия из низкокачествен- я 
ного, дешевого сырья, та* - 
называемых крошки и аысе 
вок байхового чая. Одноаре- ] 
мемно планируется лроиэ | 
водство высококачественного I 
коммерческого чая, иэго-1 
товленного в строгом соот-1 
ветствии со старинными ре $ 
цептеми. Естественно, стоить ! 
от будет дорого, но какой 
подлинный л юб и т е л ь  ча» | 
устоит перед этим.

Повторяем, плены у фирмы I 
«Бахмаро» — масштабные. На  ̂
мвчают здесь открытие фир- 
менмых магазинов, в том чис- 1 
ла и в Тбилиси. Торговать » |  
них будут самой различной I 
продукцией, вплоть до кон-1 
сервов из форели (имеете* | 
собственное хозяйство).

Естественно, нельзя ие ; 
упомянуть об основной про _ 
дукции фирмы — кемпози-| 
ции для напитке «Бахмаро» ; 
Популярность его растет. в | 
следовательно, и объемы лрс-1 
изводства. Очень серьезис ' 
заинтересовались производст
вом композиции «Бахмаро* 
японцы. Существует несколькс 
вариантов сотрудничестве 
ними. Фирма действует. С1 
размахом и строгим расчетом 
Как и полагается у насто* 
щих хозяев.

Тангиз ДЖ ОРБЕНАДЗЕ. 
(Спец. корр. «Зари Во
стока»).

.
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ВАРШАВА, 11 мюля. (ТАСС). В эти дни особенно отчет* 

пиво видке близость дел и помыслов советского и поль
ского народов, огромный интерес и симпатии поляков и 
Советскому Союзу. Совсем недавно буквально вся Поль
ша до поздней ночи не отходила от экранов ̂ телевизоров, 
с огромным вниманием следя за ходом работы XIX  Все
союзной партконференции. А  сейчас готовится к радушной 
встрече М. С . Горбачева.

С нетерпением ждем тоаа- надо покончить с бюрокра- 
рища Горбачева, сказал рабо- тизмом, бесхозяйственностью 
чиЙ-металлург со сталелитей* и расточительством^ чтобы 
ного завода «Варшава» Мечи- трудовые коллективы стали 
слав Пивоварский. Если дове- полноправными хозяевами на 
дется беседовать с ним, ска- предприятиях.

■ П ул ьс  п л а н е т ы  ' ■—  »■> — .... . щ -

ДЕЛ И ПОМЫСЛОВ
1  У СОТРУДНИЧЕСТВА  
| ХОРОШ ИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

тической реализации вступает 
процесс налаживания непо
средственных связей между 
предприятиями обеих стран. 
Уже закреплено в докумен
тах установление прямых свя
зей между 120 парами пред
приятий двух стран, а начали 
такое сотрудничество несколь
ко сот. Вот несколько наибо-

жем: рабочие поддержива
ют советскую перестройку;
им пришлась по сердцу де
ловая, откровенная дискус
сия на партконференции в

Предстоящий польско - со
ветский диалог на высшей 
уровне общественность стоа- 
ны связывает с подъемом на 
новую ступень взаимодейст-

Москве. Думаю, нам надо ак- вия обеих стран во всех об-
тивнее использовать совет
ский опыт,, самим браться за 
перестройку на «всех эта
жах» — от рабочего до мини
стра. На рабочих собраниях 
часто звучит сейчас мысль:

ПРЕСТУПНАЯ  
ВСЕДОЗВОЛЕННОСТЬ

На этой неделе печать 
всего мира обошло сооб
щение о трагедии, которая 
произошла по вине Соеди
ненных Штатов в Персид
ском' заливе: американский 
крейсер «Винсеннес» ра
кетным залпом уничтожил 
иранский а в и а л а й н е р| «А-300». 298 человек — все 
пассажиры и члены эки
пажа — погибли.

Эта трагедия вызвала шок 
у международной обществен
ности. Как стало возможным,

|чтр в мирное время военный 
корабль одной страны сбива
ет над международными во

дами пассажирский самолет 
другой страны? В СШ А де
лаются неуклюжие попытки 

представить это событие как 
«печальный инцидент». Пре
зидент СШ А  Р. Рейган в спе

циальном заявлении утверж
дает, что ВМС СШ А «пред-

I приняли оборонительные дей
ствия» и «открыли огонь в 
целях защиты от возможного 
нападения». В печати утверж
дается, что иранский самолет 
чуть ли не умышленно зашел

|в район боевых действий и 
тем самым спровоцировал 
американцев, которые, мол, 
напуганные нападением ирак
ского военного самолета не

I эсминец «Старк» ВМС СШ А 
в прошлом году, когда погиб
ло более 30 американских мо
ряков, теперь видят угрозу 
для себя в любом объекте, 
приближающемся к их кораб-

|лям. И это будто бы дает 
им право уничтожать любые 
цели и объекты в Персидском 
заливе.

Судя по всему, Соединен
ные Штаты присвоили себе

(«право» ьа вседозволенность, 
на любые действия, даже если 
они вступают в вопиющее про
тиворечие с международным 
правом, с принципами непри
менения силы и невмешатель

ства в дела других народов.
Соединенные Штаты давно 

безответственно нагнетают на
пряженность а  этом взрыво
опасном районе земного ша
ра. Но заряженное ружье 

всегда выстрелит. И оно вы
стрелило, оборвав жизнь со
тен людей. Как отмечается 
в заявлении ТАСС , трагедия 

в Персидском заливе стала

I прямым следствием дейст
вий СШ А, направленных на 

расширение своего военного 
присутствия в этом регионе. 

Беспрецедентное наращива
ние военной силы создало там 
взрывоопасную обстановку, 
чреватую непредвиденными 
последствиями.

(ТАСС, 11 мюля).

лестях, с углублением нова
торских форм сотрудничества 
в экономике, идеологии, внеш
ней политике.

На этом пути уже сделаны 
важные шаги. В стадию прак-

стных предприятий. Пока их В' книжных магазинах Вар- 
лишь два, но впереди уже шавы появилось уже четвер- 
четко вырисовываются проек- тое издание книги М. С . Гор- 
ты еще 13 таких предприя- бачева «Перестройка и новое 
тиЙ. мышление для нашей страны

Успешно идет реализация и для всего мира». Прежние 
Декларации о советско-поль- издания мгновенно исчезали 
ском сотрудничестве в обла- с прилавков. И это вполне по
сти идеологии, науки и куль- нятно. В Польше тесно увя- 
туры, подписанной в минув- зывают советскую перестрой- 

лее ярких примеров: завод шем году М. С . Горбачевым ку и польское соцчалистичес-
точной механики и электрон- и б. Яруэельским. Конкретны- кое обновление, итоги XIX 
ной техники «Мера-Блоне» и ми результатами этого стало Всесоюзной партконференции 
Сибирское отделение АН расширение братского вза- н задачи, которые предстоит 
СССР, Промышленный инсти- имодействия между партийны, обсудить на Всепольской кон- 
тут строительных машин близ ми, профсоюзными и моло- ференции ПОРП. Уже сегодня 
Варшавы и Одесское проиэ- дежными оргениз а ц и я м и, ясно, отметил член Политбю- 
водственное объединение тя- средствами массовой инфор- ро, секретарь ЦК ПОРП Ю. 
желого краностроения им. мации, учреждениями науки Чирек, что мы не раз будем 
Январского восстания, Вар- и культуры. Трудные пробле- обращаться к докладу М. С. 
шавский завод точных изме- мьг «белых пятен» в истории Горбачева, резолюциям кон-

поЛьско .  советских отноше- ференции КПСС. Многие вы- 
ни»у на четкой научной осно
ве,-' без спешки и погони за 
сенсацией решает совмест
ная комиссия партийных ис
ториков.

рительных приборов нм. К. 
Сверчевского и москов с к и й 
«Калибр». В силу целого р я 
да причин медленнее прохо
дит процесс создания совм.е-

еоды, сделанные советскими 
коммунистами, будут, несом
ненно, ценны и актуальны для 
наших условий.

I
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ф  Варшавский замок — один 
из главных национальных му
зеев страны. Он был до осно
вания разрушен фашистскими 
захватчиками в годы второй 
мировой войны и восстановлан 
по сохранившимся чертежам и 
документам.

Спуск на воду очередного 
судна на верфи имени В. И. 
Ленина в Гданьске, созданной 
при помощи СССР.

ф  Любой варшавянин на вопрос, какие достопримечательности польской столи
цы надо посмотреть в первую очередь, незамедлительно скажет: «Старувку». Так 
любовно здесь называют старую часть города, превращенную гитлеровцами в руины 
и восстановленную его жителями за годы народной власти.

Н а с н и м к е :  старый город Варшавы.

Фото ЦАФ — ТАСС.

«КРОВАВЫЙ УИКЭНД»
В ЛОС-АНДЖ ЕЛЕСЕ

САН-ФРАНЦИСКО, 11 ию
ля. (ТАСС). Минувшие суббо
та и воскресенье стали для 
Лос-Анджелеса еще одним 
«кровавым уикэндом». Двое 
человек были убиты, свыше 
десяти тяжело ранены во вре
мя перестрелок между бан-. 
дами торговцев наркотиками, 
которые часто вспыхивают на 
улицах крупнейшего городе 
западного побережья СШ А.

Жертвами преступи и к о в 
становятся прежде всего слу
чайные прохожие и играющие 
на улицах дети. На этот раз 
тяжелое пулевое ранение в 
числе других получила 56-лет- 
няя домохозяйка, стоявшая на 
пороге своего дома, когда 
прогремели выстрелы.

Несколькими днями рань
ше шальная пуЛя сразила 
8-летнюю девочку, оказавшую
ся в района 29-й стрит и 
Мэйпл-авеню, который мест
ная полиция относит к «зо
нам повышенной активности» 
городских банд. Во многих 
случаях, отмечает Газета «Лос- 
Анджелес тайме», имена жертв 
не называются, поскольку 
родственники раненых и уби
тых жителей Лос-Анджелеса 
опасаются мести гангстеров 
за то, что они сообщили о 
случившемся в полицию.

«Я называю наш город аме
риканским Ливаном», —  го
ворит проживающий на 29-й 
стрит Джозеф Брест. «Все 
здесь живут в страха», — 
добавляет он.

В нынешнем году от пуль 
бандитов погибло уже бо
лее 150 человек. Не борьбу 
с разгулом вооруженного бан
дитизма городской совет 
Лос-Анджелеса в пожарном 
порядке ассигновал несколь
ко миллионов долларов. С 
февраля периодически про
водятся массовые полицей
ские рейды против гангстер
ских группировок. Но сбить 
волну насилия не удается.

По признанию властей си
туация вышла из-под контро
ля: только в Лос-Анджелесе 
и его пригородах орудуют 
около 500 банд общей чис
ленностью в 70.000 человек.

Из Тбилиси в Лондон от
была делегацмщ Велико
британии во главе с мини
стром по делам Уальса 
Питером Уокером. Члены 
делегации — руководите
ли крупных английских 

фирм посетили министер
ства и ведомства, научные 
учреждения и промышлен
ные предприятия, провели 
переговоры с их руководи
телями а поисках конкрет
ных областей сотрудничест
ва...

Приезд столь представи
тельной делегации деловых 

кругов Уэльса в Грузию — 
первый этап в установлении 
прямых связей между Гру
зией и Великобританией.

Это подтвердил Питер Уокер 
I в интервью корреспонденту 

ГРУЗИНФОРМа.
— Уверен, что мы можем 

| наладить хорошие контакты, 
взаимовыгодные связи а раз
ных областях, — сказал он,—

I Ведь между Уэльсом и Гру- 
I эией много общего в плане 
I экономического и индус т р и 
ального развития. Мы можем 
не только установить товаро
обмен, но и открыть совме
стные предприятия.

Мы побывали на металлур
гическом заводе в Рустави. 
Это мощное предприятие. Ру
ководители ряде английских 
фирм предложили принять 
участив в его модернизации.

Я неоднократно бывал в ва
шей стране и могу свидетель
ствовать о больших позитив
ных переменах, происходя
щих в ней. Мы внимательно 
следили за работой X IX  пар
тийной конференции. Не сом
неваюсь, что советский народ, 
как и народ Уэльса, приветст
вует Достигнутые соглашения 
в области разоружения. В 
этом плане трудно переоце
нить значение встреч на выс
шем уровне, в частности, по
следнюю встречу Михаила 
Горбачева и президента Рей
гана а Москве. Мне довелось 
встречаться в Лондоне и бе
седовать с Михаилом Горба
чевым еще до того, как он 
стал Генеральным секрета
рем вашей партии. На меня 
произвели большое впечатле
ние его убежденность, трез
вый подход к оценке между
народных проблем, конструк
тивность выдвинутых им ре
шений, открытость и обаяние.

Знакомство с Грузией, гру
зинским народом произвело 
не нас большое впечатление.
В ноябре мы ждем у себя за
местителя Председателя Со
вета Министров Грузии, и, на
деемся, что наши намерения 
обретут реальную форму.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ 
ГРУЗИНСКОЙ ССР

Совет Министров Грузин
ской ССР рассмотрел ряд во
просов, поставленных пат
риаршеством Грузинскай пра
вославной церкви.

Решено передать Г рузим- 
ской православной церкви а 
вечное и безвозмездное по
льзование Гелатскую мона
стырскую церковь и мона
стырские комплексы Шиом- 
гвиме и Антона Марткопско- 
го. В нынешнем году вступят 
в действие Метехская и Ан- 
чисхатская церкви в Тбилиси. 
Решено также зарегистриро
вать в ряде городов и райо
нов республики религиозные 
общины и передать им соот
ветствующие храмы и церкви.

Будет издана библия тира
жом в 53 тысячи экземпляров, 
в том числе 50 тысяч на $о* 
временном грузинском и 3 
тысячи — на древнегруэип- 
ском языке. С 1989 года до 
10 тысяч экземпляров воз
растет тираж настоль н о г о  
церковного календаря, нач
нется издание богословского 
сборника периодичностью 3—• 
4 номера в год.

Госплану, Г о с к о м и з д а т у  
Грузии, другим государствен
ным учреждениям республи
ки поручено обеспечить" вы
пуск этих изданий бумагой и 
другими необходимыми ма
териалами.

(ГРУЗИНФОРМ).

БРИСТОЛЬ— СЕДЬМОЙ 
ПАРТНЕР ТБИЛИСИ
В исполкоме Тбилгорсовета есть карта с обозначением 

городов мира, с которыми столица Грузим установила парт
нерские связи. Скоро на ней лом ится ещ е одна точна. На 
сей раз мост дружбы и сотрудничества проляжет в страну 
туманного Альбиона. «Столица» юго-запада Великобритании, 
один из важных центров финансовой деятельности страны — 
город Бристоль станет седьмым по счету партнером Тбили
си.

Перод отлетом в Бристоль 
для заключения договора ру . 
ководитель делегации, предсе
датель Тбилгорисполкома И. 
Андриадзе дал интервью кор
респонденту ГРУЗИНФОРМа:

— 8 последнее время замет
но возрос поток зарубежных 
гостей в Тбилиси, и почти каж
дая встреча в горисполкоме 
завершается предложением на
ладить партнерские связи, — 
сказал он.—  Два года назад 
такое желА*” !»  высказали и
бристоль 
■оро|
Р»<Л
верждающ» 
ных делах 
хода к разре 
речий мирово! 
му служат, как 
XIX партконфв^

лючение дого- 
'дничестве мы 

контексте ут- 
в международ- 
ического под- 
нию противо- 
развития. Это- 
мечалось на 
ции, новые

методы включения миролюби
вых намерений нашей страны 

мировую политику, принци
пиальная линия партии на ук
репление сотрудни ч е с т в а, 
оживление общеевропейского 
процесса.

Вот уже пятнадцать лет Тби
лиси — член Всемирной ф е
дерации породненных городов. 
Расширяя ареал сотрудничест
ва, мы ставим целью укрепле
ние партнерских связей во

всех областях и главное — 
приобщение к ним широких 
слоев населения. К примеру, 
бристольцам мы намерены 
предложить широкую культур
ную программу. В частности, 
известность местного, театра, 
как одного из приверженцев 
новаторства, открывает инте
ресные возможности творчес
ких контактов с  нашими сце
ническими коллективами. В 
области народного образова
ния предусматривается обмен 
школьниками и студентами, на
лаживание связей Бристольско
го и Тбилисского университе
тов. Интерес вызывают и тра
диции классического виноде-. 
лия, которыми славится Брис
толь, где проходит Всемирная 
винная ярмарка.

Среди примечательных со
бытий городского календаря 
есть кинофестиваль о мира жи
вотных и природы. Его орга
низация отражает разнообраз
ные виды деятельности этого 
портового города а охране во- 
доемов, окружающей среды. 
Договор откроет путь сотруд
ничеству в решении такой ва
жной международной пробле
мы, как предотвращение эко
логической катастрофы.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

ОДНИ ТОЛЬКО 
ОБЕЩАНИЯ

У С П Е Х  С А Л Ь В А Д О Р С К И Х  П О В С Т А Н Ц Е В
ГАВАНА. 11 июля. (ТАСС), правительственных войск. Со- новениях с бойцами ФНО ФМ  тальона из состава первой ар-

В результате боевых дейст- общая об этом, радиостанция в окрестностях вулкана Чи- майской бригады, обратили в
вий, проведенных за послед- повстанцев «Венсеремос» от- чонтепек в департаменте Сан- бегство одну из его рот. В
ние дни в различных депар- метила, что наибольшие по- Висенте. качестве трофеев партизаны
таментах Сальвадора, бойцы тери каратели понесли в ре- В районе вулкана Гуасапа захватили большое количество
Фронта национального осво- зультате устроенной петри- в 24 км от сальвадорской оружия, боеприпасов, воен-
бождения имени Фарабун- отами засады на дороге в. де- столицы повстанцы, проведя ного снаряжения и оборудо-
до Марти вывели из строя партаменте Сан-Мигель, а смелую атаку на позиции от- вания, сообщает радиостан-
более 50 солдат и офицеров также в вооруженных столк- борного карательного ба- ция.

МАСШТАБНОСТЬ
ТРУДЯЩИХСЯ

СВЕРШЕНИЙ
АБХАЗИИ

О К О Н Ч А Н И Е .

цию под многолетние культу
ры 3.000 га, под пропашные и 
кормовые культуры — свыше 
5.000 гектаров. С целью со
хранения уникальных природ
ных богатств автономной рес
публики прекращена промыш
ленная заготовка леса. В лесах 
постоянно ведутся лесовосста
новительные работы, посадка 
новых лесов на эрозирован- 
ных землях, балках и оврагах.

Для обеспечения эффектив
ной работы министерств и ве
домств Абхазской АССР в г. 
Сухуми в 1984 году передано 
е эксплуатацию административ
ное здание Доме правительст
ва, что позволило в высвобо
дившихся помещениях размес
тить творческие организации и 
редакции журналов.

Дальнейшее развитие полу
чила культурная жизнь авто
номной республики. На базе 
двух трупп Сухумского госу
дарственною драматического 
театра созданы Абхазский го- 
сударственный драматический 
театр им. С . Я. ЧанС« и Сухум
ский государственный грузин
ский драматический теа-.о им. 
К. Гамсахурдиа. Образован Су
хумский театр юного зрит*,1й. 
Обогащается музыкальное > 
хореографическое искусство

коллективов. Художественно
эстетическое воспитание под
растающего поколения в авто
номной республике ведут 27 
музыкальных и 9 художествен
ных школ, половина которых 
функционирует в сельской ме
стности.

Существенные сдвиги до
стигнуты в области издатель
ской деятельности, полигра
фии и книжной торговли, об
щий тираж печатной продук
ции увеличился вдвое и до
стиг 640 тысяч экземпляров в 
год, стали выходить новые 
журналы «Апсны аказара», 
«Ашколи апстазаарей». Завер
шено строительство первой 
очереди Дома печати в г. Су
хуми, начато сооружение вто
рой очереди его комплекса.

Одним из важных событий 
в жизни автономной респуб
лики явилась организация ме
стных телевизионных передач 
на абхазском языке. В 1989 го
ду телецентр получит 3-камер- 
ную передвижную станцию, 
которая позволит улучшить ка
чество телевизионных пере
дач. , Министерством связи 
Г рузинской ССР построена 
мощная ретрансляционная те
левизионная станция а районе 
Пицунда, а также — ретран
сляторы в Ткварчел ’• Очам- 
чира, Гулаут» и - -  -рои- 
тельство Дома телевиденУ.я и

Совершенствуется система 
народного образования Абха
зии. В Абхазском государст
венном университете наряду 
с увеличением числа кафедр 
образованы новые: по изуче
нию истории Грузии и Абха
зии, политэкономии и право
ведения, экономики и др. В 
настоящее время в универси
тете обучаются свыше четы
рех тысяч человек. Не всех 
факультетах имеется абхаз
ский сектор. Окрепла матери
ально-техническая база АГУ. 
Для профессорско-преподава
тельского состава сдан в экс
плуатацию 70-квартирный ко
оперативный жилой дом.

Вместе с тем участники 
встречи, отмечая очевидную 
масштабность свершений тру
дящихся Абхазии и положитель
ные сдвиги во всех областях 
жизни автономной республи
ки, в то же время обращали 
внимание на то, что можно 
было бы достичь еще более 
высоких результатов при уме
лом хозяйствовании и полном 
использоа а н и и  имеющихся 
средств и возможностей.

республики, которое сейчас радиовещания, который 6У-дет 
представляют 4 государствен- \ оснащен современным обо[^  
ных и 20 филармонических дованием и аппаратурой.

Были названы и недостатки, 
высказано беспокойство за 
состояние отдельных отрас
лей экономики, соцкультбыта 
и т. д. В частности, отмечалось 
невыполнение мероприятий, 
намеченных по предотвра
щению загрязнения Черного 
моря, осложнение экологиче
ской (обстановки в ряде регио

нов, недоосвоение выделен
ных средств в здравоохране
нии, жилищном строительстве, 
просвещении. Требует расши
рения сеть объектов торговли 
и бытового обслуживания. Не
обходимо усилить мощности 
строительного комплекса, до
биться повышения уровня ор
ганизаторской и политической 
работы в трудовых коллекти
вах, умело сосредотачивать и 
маневрировать материальными 
и людскими ресурсами, чтобы 
обеспечить дальнейшее посту
пательное движение и про

гресс Абхазской автономной 
республики.

Протокольным решением по 
итогам встречи Совету Мини
стров ГССР (тт. Чхеидзе 3 . А., 
Мгеладзе Г. Д .), Госплану ГССР 
(т. Вардэелашвили О. Г.), Со
вету Министров Абхазской 
АССР (т. Зухбая О. Г.), Гос
плану Абхазской АССР (т. Аш- 
хацава В. А .) совместно с со
ответствующими министерст
вами и ведомствами Грузии в 
2-недельный срок рассмотреть 
причины отстеаания в деле 
реализации отдельных пунк
тов постановлений по Абха
зии с тем, чтобы изыскать 
возможности их безусловного 
выполнения в 1988-90 годы.

Рекомендовано партийным, 
советским и хозяйственным 
органам Абхазской АССР и ее 
отдельных регионов усилить 
деловые контакты с соответ
ствующими республиканскими

хозяйственными органами с 
тем, чтобы добиться выполне
ния в полном объеме каждо
го пункта постановлений, на
править усилия на безусловное 
освоение выделенных лимитов 
капитальных вложений, улуч
шение качества строительства, 
обеспечение строек необходи
мыми кадрами рабочих и спе
циалистов.

Признано целесообразным 
периодически заслушивать ин
формации на заседаниях Пре
зидиума Совета Министров 
Грузинской ССР о ходе выпол
нения принятых по Абхазской 
АССР постановлений с целью 
оперативного реагирования на 
нерешенные вопросы.

С учетом справедливого бес
покойства населения за со
стояние экологической обста
новки в Ткварчели и Очамчире 
поручено Госплану (т. Алавидзе 
В. И.), Госстрою ГССР (т. Ми- 
рианашвили Г. 3.) совместно 
с другими заинтересованными 
министерствами, ведомствами 
и организациями изучить в ме
сячный срок проект строитель
стве фабрики гигроааты а 
Ткварчели на предмет его со
ответствия современным тре
бованиям охраны окружающей 
среды и представить соответ
ствующие предложения.

Итоги встречи подвел пер
вый секретарь ЦК КП Грузии 
Д. И. Патиашвмли.

(ГРУЗИНФОРМ).

Транспортные проблемы нашего, Цалкско- 
го района, обсуждались не раз. Но нам нуж
ны не рассуждения вокруг да около, а ре
альная помощь.

Возьмем хотя бы один вопрос — транспорт
ного сообщения со столицей республики. 
Существующие 20 автобусных маршрутов из 
разных сел района в Тбилиси проблемы 
не решают. Все автобусы переполнены. За
ходишь в такой автобус одной ногой и не зна
ешь, куда деть другую. Уступают место в 
задних рядах — туда не проберешься. А 
ведь путь неблизкий — четыре часе • езды 
через Марнеули. Вот так мы, жители района, 
и передвигаемся в период перемен, которые 
никак наших транспортных проблем не кос
нутся. Условия, в которые поставлены пасса
жиры, — находка для «частников».

Не имеет смысле сегодня обвинять води- 
|  телей наших маршрутов в том, что они на- 

бивают свои автобусы до отказа. Если одной 
в Д  рукой они тянутся за платой за проезд, то 

другой, ближе к сердцу, —  не могут отка
зать «голосующим». Тут нужны не админи
стративные меры наказания, а кардинальное 
решение вопроса.

Ведь ясно же, что для того, чтобы раз
грузить некоторые маршруты, необходимо 
выделить дополнительные автобусы. До сих 
пор нет маршрута на трассе Целка—Тбилиси 
через Манглиси и Цхнети. «Проезжие» авто
бусы проблемы не решают. Неужели это так 
трудно — предусмотреть курсирование хо
тя бы двух такси-маршруток, которые бы 
выезжали рано утром навстречу друг дру
гу — одна из Тбилиси, другая — из Цалка? 
Выгодно государству, удобно населению. Так 
неужели и для урегулирования этого вопроса 
необходимо обращаться в высшие органы 
власти республики?

М. БИЛЯНОВ, 
пенсионер.

г. Целке.

ДОМУ ПИ0НЕР0В- 
Н Е М Е С Т О  

НА З А Д ВО Р КА Х
Вот уже много лет дети нашего небольшого 

Боржоми с нетерпением ждали того дня, ко
гда городская поликлинике перейдет в новое 
помещение, а ртарое уступит пионерам го
рода. Казалось, новоселье близко. Каково же 
было разочарование, когда стало известно, 
что решение это «переиграли». Оказывается, 
старое помещение поликлиники отведено 
под... кожно-венерологический диспенсер, и 
уже начата реконструкция. >

Возникает вопрос: неужели для таких боль
ных не нашлось места в новой поликлинике, 
больнице или другом, более подходящем ме
сте в городе, чем в самом его центре—парке 
имени Октябрьской революции — любимом 
уголка отдыха жителей и гостей нашего ку
рорта, которые приезжают сюда со всех 
уголков Советского Союза?

В этом парке уже много лет проводятся 
традиционные торжественные пионере к и е  
линейки. Здесь отмечаются памятные даты, 
дни рождения пионерской организации, дру
гие праздники. Сюда приходят люди отдох

нуть после работы, подышать свежим возду
хом, развлечься. И вдруг — вендиспансер.

Сегодня наш Дом пионеров ютится вдали 
от центра, на идущей а гору улице Шаумяна. 
Ребятам из микрорайонов Ахали убаий и Лм- 
кани приходится сманить по два транспорта, 
чтобы сюда добраться.

Несмотря на все неудобства и трудности, у 
нашего Дома богатые традиции. Об уровне 
проводимой здесь работы можно садить хо
тя бы по такому примеру — недавно боржом- 
ские ребята с концертной программой езди
ли в Москву. Многие носят звания лауреатов.

И достижения эти могли быть гораздо вы
ше, если бы посещать свой Дом пионеров 
могли все желающие заниматься в его круж
ках. Ведь а нашем городе пять средних и од
на восьмилетняя школа.

А . АЙВАЗЯН, 
ветеран труде.

г. Боржоми.

ЛЬГОТА С ИЗЪЯНОМ
В феврале нынешнего годе мы с женой 

отдыхали в одном из цхалтубских санаториев. 
Все было прекрасно до тех пор, пока не по
надобилось обзаводиться железнодорожны
ми билетами на обратную дорогу, до Киева.

В соответствии с объявлением о предвари
тельной продаже билетов за 15 дней до отъ
езда оформил заказ. Мне назначили явиться 
29 февраля. Тогда-то и выяснилось, что мне 
билет на второе марта дают, а жена предло
жили выехать на следующий день. В против
ном случае, если мы не изменим своего 
вполне понятного и объяснимого решения 
ехать вместе, выдвинули другой вариант — 
ехать через Адлер, где придется перекомло- 
сировать билеты.

Пришлось, хромая, побегать, перенервни
чать для того, чтобы со скандалом «выбить» 
два билета на 2 марта. Когда мы, наконец, 
устроились в купе, выяснилось, что я в ва
гоне — единственный инвалид Великой Оте
чественной войны, и еще едут два ветерана 
ВОВ, которым выдали два билета на одно и 
то же, тринадцатое место. Остальные пасса
жиры, все значительно моложе нес, занима
ли нижние места.

Спрашивается, зачем оформлять заявки 
за 15 дней для того, чтобы выдать билеты за 
два дня до отъезда, и это при том, что пра
вила предварительной продажи билетов пре
дусматривают их реализацию за 10 дней? Ко
му выгодно создавать такие неудобства?

Теперь посмотрим, как взбираются в киев
ский вагон при посадке инвалиды на косты
лях и пожилые люди, подсаживая друг дру- 
гв — *®Дь от земли до ступеньки вагона вы
соко..— больше метра. Эстакады на станции 
нет. *

В помещении вокзала красуются правила 
обслуживания инвалидов Отечественной вой
ны I и II группы, есть там и пункт о том, что 
для сопровождающего члена семьи инвали
да ВОВ обязательно Предоставляется месте 
в вагоне. Но это только написано. Здесь же 
действуют, как нам объяснили а очереди, 
свои законы. Высылаю я качества доказатель
ства свои билеты — посмотрите, как небреж
но они оформлены.

А . НОВИЧЕНОК, 
мнвалид Веянной Отечественной войны II 
группы, ветерен труда, член КПСС с 1942 
года.

М. НОВИЧЕНОК, 
ветеран труда, член КПСС с 1944 года, 
г. Киев.
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Новости
...И художник тоже
В выставочном зале «Мара

ми» проходит персональная 
выставка самодеятельного ху
дожника Натальи Элердашви- 
лм.

В экспозиции — более пяти
десяти живописных и графи
ческих работ: пронизанных
яркими лучами солнца натюр
мортов, пейзажей, жанровых 
сцен. Исполненные не вы
соком профессиональном уро
вне полотна «Джвари», «Сва- 
нети», серия «Времена года», 
портретная графика Н. Элер- 
дашвили переносят нас а не
обычный, фантастический мир 
вдохновений художницы.

Интерлагерь 
поднял флаг

«.Студентке из Софии Джа- 
нетта Дюлгерова чаесбороч
ный аппарат взяла в руки 
впервые, однако дело*на план
тации у нее сразу же начало 
спориться. Помогли местные 
ребята —  ее товарищи по мн- 
терлегерю, на днях подняв
шему флаг в селе Наразени 
Зугдидского района. В тече
ние месяца десятки студен
тов из Болгарии, Югославии, 
Чехословакии будут трудить
ся на чайных плантациях ме
стного совхозе.

Лауреат ансамбль 
«Цинандали»

Участником ф о л  ьклорных 
вечеров в городе Роено на 
Украине стал ансамбль «Ци
нандали»;

Созданный чуть больше го
да назад при ДК Цинаидель- 
ского виноградарского совхо
за, этот коллектив, которым 
руководит Левей Абашидзе, 
быстро завоевал популярность 
не только в нашей республи
ке, но и за ее пределами. 
Подтверждает это титул лау
реата Второго Всесоюзного 
фестиваля народного творче
ства, которым обладает ныне 
«Цинандали».

Сейчас в Грузии организу
ется фольклорный центр. О д
ним из его членов станет и 
сельский ансамбль. Кстати, его 
первый диск, записанный фир
мой «Молодея», вскоре появит
ся на прилавках музыкальных 
магазинов.

(П е сообщениям коррес
пондентов «Эари 1е стене»
и ГРУЗИНФОРМв).

ф  В международной детской ассамблее «Знамя мира», 
которая проходит сейчас в Софии, принимают участие и юные 
тбилисцы — учащиеся школы искусств имени А . Вирсаладзе. 
Они привезли а столицу Болгарии два мюзикла: «Пеппи— 
Длинный чулок» и «Муха-цокотуха». Режиссер-постановщик 
спектаклей Л. Николадзе, хореографы Л. Григолиаии, Л. Ло- 
маева, балетмейстер А . Дзнеладзе, руководитель оркестра 
Д . Магалашвили. Возглавляет делегацию директор школы 
искусств Нетелв Церетели.

Н а вступают юн» :и.

ПО ЗАКОНАМ БРАТСТВА

ДОБРОТА ДОЛЖНА БЫТЬ АКТИВНОЙ
«Судьба 'У меня сложилась так, что на склоне лет 

осталась одна, — пишет пенсионерка Маро Николаишви- 
лн. — Муж погиб на фронте, сама инвалид I I  группы по 
труду. Спасибо, нашелся добрый человек, который н на
вестит в трудную минуту, поможет вызвать врача, а то и 

4 мастера, если что в доме испортилось. Э то,он , Андрей 
Тигранович Заварян, привел в мой дом девочек-старше- 
классниц из соседней школы, которые стали моими доб
рыми помощницами: то уберут квартиру, то сделают ма
ленькую стирку, принесут талоны...»

Ом и -сам уж е далеко не 
молод, перевалило за восьмой 
десяток. Но1 неугомонности, 
энергии е го  можно позави
довать. Андрей Тигранович

Возможно, кое-где с плохо 
скрытым раздражением вспо
минают свои встречи с ним, 
очень уж настойчив, въедлив, 
требователен он бывает, ког-

не пройдет мимо любого не- да  добивается устранения то-
порядке, особенно, если ви- го или иного непорядка, вос-
дит, что в результате чьего- становления справедливости,
то бездушия и головотяпства Но когда приходится воевать
страдает ветеран, больной 
человек.

Всякий знает, как много бы . 
тоаых неурядиц бывает в но
вых жилых микрорайонах. Не

против бюрократизма, бесхо
зяйственности, черствости, на
верное, не до реверансов.

Отдыхал как-то Андрей Тиг
ранович по путевке в Гетра.

стел исключением и жилой Казалось бы, уж здесь, на от- 
мессив Вазисубани. Долгое дыхе, можно было бы сложить 
время здесь не было специ- с  себя груз общественных за-
елизированн о г о  молочного 
магазина, торговали молоком,

бот. Но разве мог пройти рав
нодушно он, когда узнал, что

творогом и прочими продук- в новом высотном построен-
тами прямо с  автомашины, а ном а Гагра доме вот уже дол-
это связано с большими не- гое время не работает лифт,
удобствами. Ж ди, когда она на верхние этажи с  перебоя-
подъедет, к тому же условий ми п о с т у п а е т  вода, а среди
для торговли никаких, вто- жильцов немало пенсионеров
ролях того и гляди обсчита- и инвалидов. А . Заверяй тут
ю т. С письмом инвалидов, же обратился в горисполком,
ветеранов труда А . Заварян 
прошел не одну инстанцию.

в горком партии, не помогло-— 
в Тбилиси пошел по респуб-

но сумел все-таки доказать ликанским инстанциям, и де-
справедлиео с т ь требований ло в конце концов было уре-
людей, в поселке открыли гулировано. Может, и на до-
павильои для торговли молоч
ными продуктами.

ведется больше встретиться 
Андрею Тиграновичу с людь- 

Самым «непосредственным ми, живущими в том гагрин-
образом • причастенуА. Зава- ском дома, но совесть • его
рян к тому, что било уско- спокойна — одним непоряд-
рено введение полузкспрес- ком на земле стало меньше,
се по маршруту Колхозная , Сейчас много говорят о пе- 
площедь — Вазисубани, была рестройка. О том , что надо
перестроена пришедшая в не- решительно изживать опутаа-
годностъ лестница к аптеке ший всю нашу жизнь бюрокра.
№ 61, отремонтирован между- тиэм, восстанавливать социаль-
грродный телефонный перего- иую справедливость, учиться
ворный пункт не ул. Шаумяна, милосердию, гуманному отно

шению к человеку. Но, как 
правильно говорилось на XIX 
Всесоюзной партийной конфе
ренции, надо не сидеть на ме
сте и ждать, когда кто-то 
«сверху» придет и наведет по
рядок, а самим браться за 
дело, всем и каждому.

Много хороших, гуманных 
по своему смыслу решений 
принято партией и правитель
ством по расширению льгот и 
помощи ветеранам войны и 
труда. Но реализуются они, к 
сожалению, не всегда полно
стью. И тут нужна здоровая 
общественная инициатива и 
твердый общественный конт
роль. Можно только приветст
вовать, что по предложению 
того же А . Заваряна а жэке 
№ 94 составили список нуж
дающихся в материальной по
мощи женщин - пенсионерок, 
чьи мужья погибли на фрон
те. Многим из них удалось до
биться увеличения пенсий, дру
гим оказана единовременная 
материальная помощь. Не за
бывает общественник позабо
титься, чтобы к праздничным 
дням ветеранам м семьям по
гибших выделялись некоторые 
дефицитные продукты, органи
зовал бесплатное посещение 
ветеранами дневных спектак
лей в театрах муэкомедии, ар
мянской драмы им. Шаумяна 
и русском драматическом те. 
атре им. Грибоедова. Много 
доброго делают для пожилых 
людей, инвалидов и юные ти
муровцы 90-й, 121-й и 163-й 
школ.

Впереди у общественников 
новые планы: им бы очень хо
телось добиться специально, 
го медпункта для престарелых, 
столе заказов, а, может, деже 
дома ветерана в п о с е л к е .  
Здесь убеждены — гуманизм,' 
милосердие должны быть ак
тивны.

Серго НИКОЛАИШВИЛИ.

РЕПОРТЕР ИЩЕТ СОБЕСЕДНИКА

ВПЕРВЫЕ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ НА ГАСТРОЛИ ЗА РУБЕЖ  
ВЫЕДЕТ БАЛЕТНАЯ ТРУППА ТБИЛИССКОГО ОПЕРНОГО ТЕАТРА

Под занавес сезона в Тбилисском академическом театре 
оперы к балета имени 3. Палиашвили состоится премьера. 
Зрители увидят новую программу, подготовленную балет
мейстером Георгием Алексидзе и составленную по произ
ведениям М. Глинки. Это будет еще одна проба творческих 
сил труппы, которой впервые за несколько лет предстоят 
ответственные гастроли за рубеж. 41 октябре артисты гру
зинского балета будут выступать в городах Вьетнама. А по- 

разумеется, пора репетиций, отшлифовывания номароа, 
упорной работы.

В связи с этим мы решили поговорить с главным балет
мейстером театра Г. АЛЕКСИДЗЕ как о предстоящем собы
тии, так н о проблемах развития национального балета.

— Предстоящую поездку 
мы оцениваем как серьезный 
экзамен, — сказал Георгий 
Дмитриевич. — Правда, на 
г'астроли труппа едет не в 
полном составе, — выбор пал 
на ведущих солистов. Среди 
них —  С. Гочиашвили, Л. Чхи- 
квишвили, Л. Гаганина, Н. Ма- 
хатели, В. Д ж у л у х а д з е ,  
3. Амонашвили...

Гастрольная афиша будет 
выглядеть следующим обра
зом: в нее войдут фрагменты 
из классических балетов, под
готовленных специально для 
поездки во Вьетнам и клас
сический дивертисмент на 
музыку Глинки. Это в основ
ном малоизвестные произ
ведения композитора, напи
санные им в так называемый 
итальянский период. Именно 
тогда он создал ряд инстру
ментальных и фортепианных 
произведений. Мы в своей ра
боте использовали вариации 
Глинки на темы Моцарта, До
ницетти, Беллини и его «Бле
стящий дивертисмент». Про
грамма во время гастролей 
будет исполняться под фо
нограмму.

Не секрет, что от работы 
балетмейстеров, педагогов- 
ропетиторов зависит будущее 
нашего балета. Именно поэто
му мы большое внимание об
ращаем на подготовку кад
ров. Н. Махатели —  уже дип
ломированный специалист, за
кончивший Тбилисский теат
ральный институт имени Ру
ставели; Н. Магалашвили — 
выпускник балетмейстерского 
отделения Ленингр а д с к о й  
консерватории, куда ■ нынеш
нем году поступает и Т. Ваша- 
кидэе. Вот, например, не так 
давно закончили ГИТИС В. Д ж у
лухадзе и 3. Лабадэе. Вместе 
с молодыми активно трудят
ся наши заслуженные педаго
ги, передающие артис т а м  
весь свой опыт, знания. Это — 
М. Бауэр, А . Церетели, В. Ци- 
гнадэе... Сейчас, в их ряды 
влились И. Джандиери, при

глашенный из Перми Л. Аса- 
у л я к .

—  Георгий Дмитриевич, по
мимо подготовки к гастро
лям, труппа продолжает и в 
эти дни интенсивно репети
ровать. Скажите, какие новые 
спектакли намечаются к осу
ществлению в новом сезона!

— Сегодня мы на подходе 
к большой работе. Театр 
взялся за постановку одного 
из лучших балетов мирового 
репертуара — « Р а й м о н д у »  
Глазунова. Балет, осуществ
ленный М. Петипа, пойдет а 
редакции Ю . Григоровича. 
Оформит постановку С . Вир- 
саладэе. Заглавные роли, кро
ме наших солистов, будут ис
полнять Н. Ананиашвили и 
А . Лиепа.

Кроме того, в нынешнем 
году мы попытаемся выпол
нить и наш главный долг пе
ред зрителями и поставим на
циональный балет. Г. Мели- 
ва — р е ж и с с е р  оперной 
труппы театра, уже приступил 
к созданию либретто по мо
тивам произведения Т. Таби- 
дэе. А если говорить конкрет
нее, то это написанный-когда- 
то нашим большим поэтом 
киносценарий. Назывался он 
«Амазонки». Музыку к бале
ту написал молодой компо
зитор В. Кахидэе.

—  Скажите, что вы думаете 
о путях разефмя современ
ных выразительных средств е 
балетном искусстве!

—  Современный зритель 
располагает сегодня огромной 
информацией. Мы видим ис
кусство мастеров зарубежно
го балете и таким образом у 
нас создаемся представление 
р  направлениях поиска тех 
или иных трупп. Так, напри
мер, было очень интересно 
познакомиться с  замечатель
ным коллективом «Гарлем ба
лет» и его руководителем, 
учеником Баланчина, А . Мит
челом. Радует, что ■ послед
нее время тбилисцы имеют 
возможность чаще встречать

ся с гастролерами, солистами 
ведущих театров страны.

Надо сказать и, о том, что 
основная тенденция мирового 
хореогрефиче с к о г о  языке 
очень разнообразна. Ныне ба
летмейстеры синтезируют в 
своем творчестве разные на
правления современного ба
летного искусства. Наряду с 
классикой, используются эле
менты танца «модерн», сво
бодного пластического дви
жения, смело вводятся в 
практику элементы националь
ного танца, а также совре
менные течения типе «брек- 
данс». Но все-такн в лучших 
опусах у большинства масте
ров крен идет в сторону клас
сики.

—А кз чего лично вы ста
раетесь исходить е своих по
становках!

— В последнее время в 
моей работе преобладает так 
называемое неоромантичес
кое направление. Я имею в ви
ду сказочный мир Ф ей »  «Зо
лушке* Прокофьеве, «Времена 
года» Вивальди... Эта же эсте
тика ощущается м в последнем 
балете на музыку Глинки. По
чему меня тянет именно к 
такой хореографической сти
листике? Она мне импонирует 
возможностью более свобод
ных композиций, проникнове
ния свободной пластики а 
рамки классического танца. 
Помимо этого, меня интере
сует создание крупных ба
летных спектаклей, с развер
нутой драматургией. Я имею 
в виду мою новую реботу 
с композитором Сулханом На- 
сидзе — двухактный балет 
«Король Лир», который будет 
поставлен на сцене учебного 
театра Ленинградской кон
серватории силами солистов 
Кировского и Ленинградского 
Малого оперных театров.

—  В последим время, бы
вая на балфгиых спектаклях, 
заметно ощущаешь, как под
тянулась наша труппа, порой 
она не уступает «заездам», 
выступающим ка тбилисской 
сцоио...

— Сегодня рядом с масте
рами трудится талантливая 
молодежь. Вырос общий уро
вень подготовки, культура тай
ца. Зрители отмечают выступ
ления А . Абесадзе, Л. Гага- 
ниной, Л. Чхиквишвили, Т. Ва- 
шакидэе, Н. Санадэе, И. Да- 
нелия, И. Абулашвили, А . Ара
мейской, В. Мазепчика и дру
гих. Хорошо проявили себя 
И. Ниорадзе и Т. ВаШакмдэо.

—  Скажите, а как обстоит 
дело с подготовкой будущих 
кадров!

— Большие надежды мы 
возлагаем иа воспитанников 
Тбилисского хореографическо
го училища класса Вахтанга 
Михайловича Чабукиани. Очень 
способные ребяга учатся |у! 
него на втором курсе. Мы на
деемся, что под руководством 
этого крупнейшего ‘ мастера 
они займут в недалеком бу
дущем достойное место в 
труппе театра. И это весьма 
актуально в связи с постоян
ной нехваткой у нас танцов
щиков.

В прошлом году к нам при
шли И. Абулашвили и И. Нио- 
радэе, Г. Будагащвили и Т. Та- 
батадэе, а также И. Зелен* 
ский мэ Ленинграда. К со
жалению, нынешний выпуск 
не принес радости: как го
ворится, год на год не при
ходится.

( Для лучшей подготовки 
кадров мы решили при учи
лище открыть двухгодичные 
курсы, где будут поднимать 
свой уровень педагоги.

—  Георгий Дмитриевич, вы 
а последнее время успешно 
сотрудничаете с драматичес
кими коллективами. Что вас 
привлекает а этой работе!

—■ Мне довелось в послед
ние годы работать с таким 
замечательным режиссером, 
как Робарт Стуруа. Я осуще
ствил постановки танцев для 
трах его спектаклей — «Ко
роля Лира», «Брестского м е
ра», поставленного в театре 
имени Вахтангова и «Электры» 
в Грации. С этим режиссером 
иа только интересно работать, 
но и приятна та свобода, ко
торую он предоставляет там, 
с кем сотрудничает. Но в то 
же время эта свобода цела- 
направлена. Стуруа в работе 
все и вся подчиняет своей 
идее, создает ту необычную 
атмосферу, которая вообще 
отмечает его творчество. Я 
буду .счастлив, если наше со
трудничество продолжится и 
■ будущем.

Работа с драматическим 
коллективом дает, конечно» 
новое для фантазии балет
мейстера, но между там свою 
основную задачу я вижу 
только в работа с оперным 
театром, в постановках тех 
балетов, о которых мечтаю, 
и думаю, что мачты этм бу
дут воплощены в жизнь.

Беседу вела 
Инне ИНАЩБИЛИ.

•  КОНТАКТЫ, СОТРУДНИЧЕСТВО

И С К О П А Е М Ы М -  
300 М И Л Л И О Н О В  Л Е Т

Кавказ и Польша. Геологическое становление террито
рий этих двух регионов началось в одно время — в 
эпоху палеозоя, примерно 200—300 миллионов лет назад.

К такому выводу пришли 
ученые Геологического ин
ститута имени А . И. Джане
лидзе Академии наук Гру
зинской ССР . А убедили их 
в этом сведения, получен
ные от польских коллег.

Геологов двух стран связы
вают давние деловые, науч
ные и дружеские контакты.

— Помню, как в 1964 го
ду у нас в гостях побывала 

польский ученый-геолог Ма
рия Бац,—рассказывает ди
ректор института, доктор 
геолого .  минералогических 
наук Шота Адамия. — Что 
привлекло ее в Грузии? 
Строение и эволюция зем
ной коры, которая во мно
гом схожа с корой Польши. 
Оба региона относятся к так 
называемым альпидам — 
горно .  складчатым соору
жениям. В Западной Евро
пе это —  Альпы, в Польше— 
Карпаты, у нас — Большой 
Кавказ.

З а ' последующую почти чет
верть века в «Грузии побы
вали многие польские уче
ные, среди которых — не
давний гость республики сот
рудник Института геологии 
Польской Академии наук 
профессор Джерси Лефелд. 
Являясь одним из инициато
ров проведения по програм
ме Ю НЕСКО совместной 
грузинско - польской науч
ной работы, он, впрочем, 
как и грузинские ученые, вы
сказал желание расширить 
взаимовыгодные н а у ч н ы е  
контакты.
— Нес, в частности, прив

лекла возможность провес
ти не территории Польши ряд

совместных исследов а н и й 
структуры горных пород, — 
продолжает Ш . Адамия. — 
Комплекс этих работ вклю
чен в проект «Эволюция се
верного края Тетиса». Те- 
тис — это древний океан, на 
месте которого в последние 
десятки миллионов лет воз
никли Альпы, Карпаты, Бал
каны, Крым и Кавказ, сло
вом, с р е диземноморская 
горная область.

В реализации проекта, 
цель которого — изучение 
земной коры региона и вы
явление закономер н о с  т е  й 
размещения здесь полезных 
ископаемых, примут участие 
и специалисты из Франции, 
ФРГ, Швейцарии, СШ А , Ав
стрии, стран социалистичес
кого содружества.

Наряду с  этим грузинские 
и польские ученые-геологи 
работают над изучением при
роды так называемых фли- 
шевых бассейнов. Во время 
пребывания в Грузии про
фессор Д. Лефелд и его 
коллеги из Краковского гео
логического институте ПАН 
Г. Хачевский и А . Токарский 
предложили заняться палео
географической реконструк
цией территорий Польши и 
Грузии. Подобные реконст
рукции имеют большое прик
ладное значение. В частно
сти, они позволяют правиль
но вести поисково-разведоч
ные работы на выявление 
нефти и газе, каменной со
ли, гипсе, фосфоритов и мно
гих других полезных иско
паемых.

Валерий БУДУМЯН.

•  СПОРТ

М А Т Ч  С О С Т О И Т С Я  В Т Е Л А В И
Любители спорта знают, что 

в сентябре-октябре нынеш
него года будет проведен 
матч на звание чемпионки ми
ра по шахматам среди жен
щин. В нем встретятся чемпи
онка мира Майя Чибурдени- 
дэе и претендентка на это 
звание Нана Иоселиани.

На днях стало известно, что

этот поединок двух сильней
ших гроссмейстеров будет 
проведен в Телави. Создан 
также организационный ко
митет по подготовке и прове
дению метче. Его руководи
тель —  первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР 3 . Чхе
идзе.

ПОБЕДИТЕЛЬ -  «ИВЕРИЯ»
В подмосковном городе 

Кашира проведен второй все
союзный турнир ло футболу 
среди женщин. Первое место 
в нем заняла команда «Иве- 
рия», составленная из учащих
ся медицинских училищ Тби
лиси и Кутаиси. Она в фина
ле победила футболисток 
спортклубе Московского об

ластного института физкуль
туры —  1 : 0 .  На третьем ме
сте — команда «Текстильщик» 
(Раменское).

Сейчас «Иверия» выступит 
в международном турнире 
женских команд, который а 
середине августа состоится в 
Праге.

Т У Р Н И Р Н А Я  О Р Б И Т А
БАСКЕТБОЛ. В Голландии 

завершился олимпийский ев
ропейский отборочный тур

нир, в котором разыгрывались 
три путевки в Саул. Не по
терпев ни одного поражения, 
первое место завоевала сбор
ная СССР. На второе место 
вышли баскетболисты Ю го
славии. Одинаковое количе
ство побед —  по четыре — у 
команд Испании, Италии и 
Греции. Но по разнице очков 
в матчах между собой луч
шее положение оказалось у 
испанцев, занявших третье ме
сто.

После турнира была прове
дена жеребьевка команд, ко
торые выступят на Олимпиа
де. Мужская сборная СССР 
вошла в группу «А». Ее со
перниками будут баскетболи
сты Австралии, Центрально
африканской Республики, Ю ж
ной Кореи, Пуэрто-Рико и 
Югославии.

Ф УТБО Л. В матче 14-го ту
ра чемпионата СССР «Спар
так» победил динамовцев Мин
ска -  4 : 2 .

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Заме
чательный советский спорт
смен Сергей Бубка установил 
новый мировой ракорд. На 
международных соревновани
ях в Ницце он прыгнул в вы
соту с шестом не 606 см. Это 
его девятое мировое дости
жение под «открытым небом».

ПЛАВАНИЕ. На международ
ных соревнованиях в западно- 
германском городе Дармшта
дте успешно выступили совет
ские пловцы. По две победы 
на счету Игоря Полянского на 
дистанциях 100 и 200 метров 
на спине и Геннадия Приго- 
ды — 50 и 100 метров воль
ным стилем.

э. г. пилия
Скоропостижно . скончался 

заместитель председателя Со
ветского комитете солидар
ности с народами Латинской 
Америки, член КПСС <е 1960 
года Энри Георгиевич Пилия. 
Уроженец города Зестафо- 
ни, Э. Г. Пилия подростком 
начал трудовую деятельность. 
На заводе «Микродвигатель» 
в Тбилиси получил рабочую 
закалку. Учился в Московском 
государственном институте 

мбждунаро д  н ы х отношений 
МИД СССР, по окончании ко
торого плодотворно зани
мался преподавательской, в 
затем и общественно - поли
тической деятельностью. Бу
дучи деканом в Центральной 
комсомольской школе при 
ЦК ВЛКСМ, Э . Г. Пилия сре
зу же после фашистского пе
реворота в Чили возглавил 
аппарат Советского комите
та солидарности с чилийски
ми демократами. Его кипучая 
энергия, глубокое знание про
блем Латинской Америки ени- 
скали заслуженный авторитет 
среди патриотических сил чи
ли, всех латиноамериканских 
демократов.

В дальнейшем Э . Г. Пилия 
возглавил сектор Латинской 
Америки ВЦСПС, в марте 
1988 года был избран заме
стителем председателя Совет
ского комитета солидарности 
с народами Латинской Аме
рики.

Человек большого душевно- 
го обаяния, высокой эруди
ции, талантливый организа
тор, подлинный патриот и 
интернационалист —  таким ос- 
таиется а наших сердцах Эн
ри Георгиевич Пилия.

Грузинский республи
канский комитет защиту
мира.

•  Стихия и люди

Сильные ливни 
в Грузии

Природа решила, видимо, 
испытать иа стойкость и вы
носливость работников сель
ского и дорожного хозяйстве, 
коммунальных служб, знер- 
гетиков, население республи
ки. Вторую неделю не поля, 
населенные пункты обруши
ваются, с краткими переры
вами, сильные лианн и очень 
часто —  с ветром и градом. 
Непогоде уже удалось со
рвать напряженный ' график 
сбора чайного листа в Запад
ной Грузии. От града постра
дали многие тысячи гектаров 
виноградников —  а Восточ
ной. Ремонтники с  доброволь
ными Помощниками иа насе
ления не успевают очищать 
дороги от заносов размытой 
дождями почвы, а энергети
ки^ — «лечить» линии элек
тропередачи. Сотни домое 
оказались затопленными во
дой. Но люди не остались без 
крове. Им оказана всесторон
няя помощь.

На днях новые удары сти
хии пришлось испытать жи
телям Грузии. Особенно силь
ные дожди разразились а ря
де районов Западной Грузии 
и Абхазии. Так, с 7 по 9 
июля потоки воды обруши
лись на Батуми, Цхакея, Чо- 
хатаури, прилегающие к ним 
сельскохозяйственные угодья. 
В Цхакая, например, за пол- 
тора-две чеса выпале полуме
сячная норма осадков. Затоп
ленными оказались сотни гек
таров сельскохозяйственных 
угодий, километры автодо
рог. Вновь в борьбу со сти
хией вступили, все аварийные 
службы, а на помощь к ним 
пришло население постра
давших районов.

— Примерно такая же кар
тина наблюдалась в Батуми 
и в Чохатаури, —  сказал за
меститель начальнике Гидро
метцентра Грузии Реваз Чи- 
танава. — Причина пролив
ных дождей —  прежняя. За
кавказье никак не перестанет 
быть ареной противоборства 
между сравнительно прохлад, 
ными потоками воздуха со 
стороны Атлантики м северо- 
западе Европейской чести 
СССР и -поступившими сюда 
теплыми с юге. В ближайшие 
дни погодные условия не из
менятся. Вновь яозм о ж н ы 
сильные дожди, грозы, град.

(ГРУЗИНФОРМ).

Зам. редактора Г. ПАЦУРИЯ.

А Ф И Ш А  Д Н Я
Т Е Л Е В И Д Е Н И Е

иа 12 желе

МОСКВА

ПО П ЕРВ О Й  ПРОГРАМ М Е. 
7Д0 — «120 минут». 9.35 — Сове
ты  чемпионов начинаю щ им спортс
менам . 10.15 — «Золотой век». 
Ф ильм -балет. 10.40 — Д окум енталь
ные телеф и льм ы . 17.50 — Х удоже
ственный -фильм «Трое из одного 
города» . 19.15— М ультфильм. 19.25— 
«Поле' п од Прохоровкой». Д о к у 
м ентальны й ф и льм . 19.45 — Сего
дн я  в  м ире. 20.05 — Курсом XIX 
Всесоюзной партийной конферен
ция. 20.20 — М инуты позэии. 20.25— 
Концерт Государственного ан сам б
ля н ар о д н о й  песни и танц а

«Ш леяск» (П Н Р ) . 22.00 — Время.
22.40 — П рож ектор перестройки. 
22.50 — «У нас в О станкине». Те
левидение я  кинем атограф . 09.20 — 
Сегодня в мире. 00.30 — Играет 
ансам бль народны х инструментов.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ. 
9.20 — Концерт советской песни.
9.40 — «Черный аист» . Научно-по
пулярны й ф ильм. 10.00, 11.35 — 
Ф ранцузский язы к. 10.30 — Ф ильм— 
детам . «Анискин н Ф антомас». 2-я 
серия. 12.05 — Художественный те
лефильм «Польские дороги». 2-я 
серия. 13.30 — Д окументальный 
фильм «Все .хорош о». 13.45 — «От
кры тая кн ига» . Художественный 
телеф ильм. 1-я серия. 19.10 — Н а
родные мелодия. 19.25 — «...До 
ш естнадцати и старш е» . 20.30 — 
Ф утбол. «Д инамо» (М осква) — 
«Д инамо» (К иев). 2-й тайм . 21.20— 
Р еклам а. 21.30 — Ритмическая гим

настика. 22.00 — Время. 22.40 — 
П рожектор перестройки. 22.50 — 
Художественный телеф ильм  «Поль
ские дороги». 2-я серия.

ТБИЛИСИ
ПО ПЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е. 

13.00 — В полдень. 18.50 — Д ля 
абитуриентов. Химия. 15.50 — Ин
формационный выпуск н а  русском 
языке. 15.00 — Телекурс. Грузин
ский язы к. 15.30 -  М еж дународ
ный дневник (повторно). 17.03 -  
В дни школьных каникул. Телеви
зионный кинозал д л я  юношества. 
Художественный фильм «Лунная 
ведьм а». 18.15 — Д л я  школьников 
«Спустя 32 года» (повторно). 18.50— 
О бъявления. 18.55 — «Н аш  сад». 
В помощь членам  коллективного 
садоводства. 19.15 — Эскиз к порт
рету Ш. Херхеулидзе. К 80-летию 
со дня рож дения. 20.00 — Моамб.- 
20.35 — Н аш а прем ьера. Грузин

ский телефильм «М тиеби». Грузте- 
лефнльм. 21.25 — Грани перестрой
ки. Эхо. 22.00 -  Время. 22.40 -  
Прожектор перестрййки <М>. 22.50- 
«У нас в Останкине». Телевидение 
и кинематограф (М ).

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАМ М Е. 
18.05 — Д окументальный фильм 
«Красноярский меридиан». 18.55 — 
П рограмма мультфильмов. 19.35 — 
Грузинский докум ентальны й теле
фильм «Аато В ардзи». 20.00 — Мо- 
вмбе. 20.40 — Х у д о ж ествен н ы й  
фильм «Ры царя Черного озера».

РАДИО

на 12 мюля
ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАМ М Е. 

5.04, 11.00, 23.55 — Последние из

вестия. 5.30 — Сельское утро. Йро- 
грамм а для  тружеников села. 
7.04, 9.00, 15.00, 23.00 и 00.50 -  
Последние известия (М ). 7.40 — 
Р ади огазета «Пионер Грузии».
8.15 н 12.15 — «Час п и к » .> Инфор
мационна - м узы кальная програм
ма. 9.25 и 9.37 — Обзор респуб
ликанских газет. 11.15 — «Если 
хочешь быть здоров». 11.30 — По
ет Е. Нестеренко. 11.53 — «П арт
конференция ■ м ы ». 12.00 — Об
зор н передовая статья  «Правды» 
на грузинском язы ке. 13.01 — 
Время, события, лю ди. (М ). 15.30- 
И. Королев. Увертю ра-фантазия. 
13.45 — Литературны е чтения. Р. 
Ченш виля «М узыка и ветер»-
14.15 — А. Бородин. Первая сим
фония. 15.04 — П риглаш аю т ра
диостудии страны (М ). 15.45 — 
«Чужих детей не бывает» (М ). 
17.04 — Радиостудия «Мацне» 
(«В естник»). 18.00 — Чемнионат

СССР по футболу: «Кайрат» — 
«Динамо» (Тбилиси). II тайм. 
20.45 — Грузинские народные пе
сни. 21.00 — Вечерняя сказка. 
21.15 — Радиостанция «Сичабуке». 
22.04 — С. Насидзе. Симфония
«П иросмани». 22.30 — Информа
ционный выпуск. 23.30 — Звезды 
мировой оперной сцены. Мирелла 
Фреи.

ПОГОДА

на 13 и 14 июле

В ЗА П АДНОЙ ГРУ ЗИ И  ож нда- 
ется облачность, с прояснениями, 
кратковременные дож ди  и грозы, 
ветер западны й, 3—5 метров в  се
кунду. Температура в н и з и н а х :  
ночью 4 .17  4.22  градуса, днем

4-25 4.31 градус. В г о р н ы х  
районах: ночью 4 .15  4.20 граду
сов, днем 4 2 2  4.27 градусов. В 
в ы с о к я г в р н ы х  районах: но
чью 4.10  4 .1 5  градусов, днем 
4-15 4 »  градусов,

В ВОСТОЧНОЙ ГРУЗНИ -  об
лачно, с прояснениями, и отдель
ных районах кратковременные до
ж д я  и грозы, возможен град, и »  
тер западны й, 9—14 метров в се
кунду. Температура н а  р а в н и 
н а х :  ночью 4 15 4 -2 1  градус,
днем 4 17 4 З2 градуса. •  г о р 
н ы х  районах: ночью 4 1 9  4 1 7  
градусов, «нем 4 .1 4  4 2 9  граду
сов. к в ы с о к о г о р н ы х  райо
на?
д*1

Не. 4 »  4 - И  градусов,

часы д ож дь  с  грозой, ветер се
веро-западны й, 9—14 метров я ее- 
куиду. Температура воздуха 4 *  
4 3 2  градуса.

А д р е с
редакции:

ДОООЗ, Т б ж ш я - 8 ,  
ар. Руспмдв, 42. 

Тамфоаы:

в ТБИ Л И С И  12 ИЮЛЯ -  в е р  
менная облачность, а  аечерш е

отдал несем 

отдал

93-13-84
93-92-19
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